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Гостевые дома пересчитают
   ПЕРСПЕКТИВЫ

Елена БОНДАРЕНКО

С 1 сентября начнется экспе-
римент по легализации госте-
вых домов. Он охватит 18 ре-
гионов, в том числе Ростовскую 
 область.

Размытые данные
Как рассказали «Молоту» 

в управлении развития туриз-
ма и межрегиональных связей 
областного минэкомразвития, 
точное количество действую-
щих гостевых домов на Дону 
не известно. Нет сведений 
и в целом по стране, поэтому 
эксперимент решили провести 
до 31 декабря 2027 года.

— Мы знаем, что гостевые дома наиболее по-
пулярны в туристических зонах, в частности, на 
побережье Таганрогского залива, а также в Азове 
и на берегах Дона, — объяснила нашему изданию 
начальник управления развития туризма и межре-
гиональных связей Ольга Сторожева.

Нюансы будущего эксперимента обсудили в Тор-
гово-промышленной палате Ростовской области по 
инициативе издательского дома «Коммерсант».

— Сейчас и в Ростов-на-Дону, и в Ростовскую об-
ласть едет много туристов. Мы должны предложить 
нашим гостям отличный сервис, различного рода 
развлечения, экскурсии и т. д., — задала тон дискус-
сии вице-президент ТПП РО Светлана Абдулазизова.

Звёзды не в счёт
По данным министерства экономического разви-

тия Ростовской области, на Дону появляются новые 
средства размещения и модернизируются сущест-
вующие объекты. Сейчас в регионе открыто 575 
классифицированных мест размещения.

— Классификация мест размещения в Ростов-
ской области началась перед чемпионатом мира 
по футболу 2018 года. Тогда эта процедура была 
добровольной, и в ней приняли участие в основ-
ном объекты высокой категории (с несколькими 
звездами), потому что для них это статусно и 
престижно, — напомнила президент Ассоциации 
профессионалов индустрии гостеприимства Еле-
на Папиж.

Сейчас обязательная классификация прово-
дится в два этапа. Первый (под названием «само-
оценка») 80% гостиниц самостоятельно пройти 
не могут из-за замечаний от Росаккредитации.

— По итогам классификации объектам разме-
щения выдают идентификационный код (ID), с 
которым они попадают в специальный реестр. 
Это дает им право оказывать гостиничные услу-
ги и рекламировать себя на всех агрегаторах, — 
уточнила Елена Папиж.
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   ПОТРЕБИТЕ ЛЬСКИЙ 
РЫНОК

Ирина ВАРЛАМОВА

Российский рынок кофеен растет 
в среднем на 12–15% в год. Ви-
ток роста наблюдается и в Рос-
тове. На какие факторы обраща-
ют внимание владельцы заведе-
ний при выборе помещения?

По данным крупного сервиса 
онлайн-карт, рейтинг населенных 
пунктов России с самым большим 
количеством кофеен возглавил 
Краснодар — 7,67 заведения на 
каждые 10 тысяч жителей. В Рос-
тове кофейни открывают не толь-
ко в торгово-развлекательных и 
деловых центрах, но все чаще и в 
новых ЖК.

— Застройщики, подстраиваясь 
под запросы рынка, проектируют 
коммерческие площади малой 
нарезки, примерно по 30–50 или 
60 кв. м. Арендная ставка начи-
нается от 1500 руб./кв. м в месяц, 
и если речь идет о кофейнях, то 

они, как правило, открываются не-
большие (оптимальная площадь — 
приблизительно 15 кв. м) и больше 
работают навынос, — говорит 
директор одного из ростовских 
агентств недвижимости Алексей 
Олейников.

Владельцы кофеен при выборе 
помещения обращают внимание 
на множество факторов: высокая 
проходимость, расположение офи-
сов рядом, отсутствие конкурен-
тов, особенно брендовых.

— Самые топовые места — око-
ло офисов и на территории прогу-
лочных зон, например в парках. На 
мой взгляд, основной кофейный 
контингент — это офисные ра-
ботники и люди на прогулке. Да, 
в новых ЖК сейчас открываются 
кофейни, но я выбрал бы только 
посадочный формат. Сейчас на 
рынке много сумбура, и не пой-
мешь, какой формат кофеен по-
беждает, но есть тенденция чаще 
открывать кофейни с посадкой. 
Формат ларька постепенно идет 
на спад. И если заходить в ЖК, 
нужно, чтобы рядом были офисы, 

мелкие организации, — считает 
владелец собственной сети кофеен 
в Ростове Евгений Мешков.

Эксперт полагает, что сегодня 
наблюдается новый виток роста 
кофейного бизнеса, но есть и не-
гативный эффект.

— И дело даже не в том, что 
растет конкуренция, проблема в 
сниженных требованиях потре-
бителя к качеству продукта. По 
этой причине и топовая локация 
может не сработать. Ты выбира-
ешь место, которое подходит по 
всем параметрам, но рядом есть 
кофейня, и очень быстро ты пони-
маешь, что, хотя у тебя качество 
выше, потребитель на тебя не пе-
реключается. Здесь срабатывают 
три фактора: потребитель не по-
нимает, где кофе лучше; ему без 
разницы, где выпить капучино, 
часто решает просто привычка 
покупать напиток по пути; кроме 
того, сказывается влияние брен-
да. Но с хорошим подходом и 
качественным продуктом все же 
можно завоевать своего потреби-
теля, — говорит Евгений Мешков. 

— Я сознательно не выбрал фран-
шизу, а открыл оригинальную 
кофейню с нуля, и сейчас мне 
одобрили товарный знак, так как 
большинство людей выбирает уз-
наваемое имя. Конечно, с мировым 
брендом конкурировать трудно, но 
уверяю вас, что в оригинальных 
кофейнях владелец больше следит 
за качеством и репутацией. 

Тем не менее, по словам руко-
водителя ресурса franshiza.ru 
Анны Рождественской, многие 
российские предприниматели 
не открывают кофейни с нуля, а 
берут франшизы. Спрос на фран-
шизы мини-кофеен за последний 
год увеличился на 3%. Причем 
интересуются больше формата-
ми кофеен, где продают также 
готовую еду. Запуск кофейни в 
формате «мини» обойдется в сред-
нем от 2 млн рублей. Экспресс-ко-
фейни с минимальным набором 
посадочных мест или вовсе без 
них требуют заметно меньших 
инвестиций — от 1,5 млн рублей. 
Средний чек в таких заведениях 
— 200–300 рублей.

ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Ирина Шувалова, министр труда 
и соцразвития РО

Реабилитацию  
в социальных приютах  
области проходят  
около 2000 ребят

стр. 4

Алексей Господарев,  
первый замглавы РО

В этом году планируется  
реализовать 337 инвест
проектов с созданием более 
18 тысяч рабочих мест
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Василий Высоков,  
глава банка

На предприятиях  
необходимо создавать  
творческие условия  
труда

Юрий Слюсарь,  
глава региона

За последние 12 лет  За последние 12 лет  
у нас в два  у нас в два  

с половиной раза  с половиной раза  
выросло количество выросло количество 
многодетных семей,  многодетных семей,  
сейчас их 51 тысячасейчас их 51 тысяча
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ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

область
Донецк (2)
Шахты (2)
Новошахтинск (7)
Таганрог (7)
Тацинский район (2)
Семикаракорский район (4)
Чертковский район (6)

мир
Украина (2)
Китай (4)
Узбекистан (4)

страна
Москва (3)
Вологодская область (4)
Астраханская область (6)
Волгоград (6)
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Фото: Елена Бондаренко
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с Александром
Оленевым

новости

   АКЦЕНТЫ

Ценность многодетности
В преддверии Международного дня защиты 

детей президент Владимир Путин провел тра-
диционную встречу с семьями, награжденными 
орденом «Родительская слава», с матерями, удо-
стоенными почетного звания «Мать-героиня», и 
членами их семей.

В последние годы мы видим, как меры по укреп-
лению семейных ценностей приносят свои плоды: 
растет доля семей, которые планируют рождение 
детей на ближайший год, повышается популяр-
ность многодетности. Это безусловный успех в 
деле сбережения и сохранения России — многодет-
ность возвращается в число важнейших ценностей 
в сознании нашего народа.

Угрозы не помогут
Глава Следственного комитета России Алек-

сандр Бастрыкин поручил возбудить уголовное 
дело по факту угроз в адрес помощника прези-
дента Владимира Мединского, который возглав-
ляет российскую делегацию на переговорах с 
Украиной.

О том, что с украинской стороны поступают 
угрозы Мединскому и его семье, рассказал теле-
ведущий Владимир Соловьев в эфире телеканала 
«Россия 1». Это несомненная попытка повлиять на 
переговорный процесс.

Террористы не умеют быть дипломатами, укра-
инское руководство очень неуютно чувствует себя, 
поскольку Россия неотступно защищает свои ин-
тересы и добивается успехов. Поэтому Киев вновь 
прибегает к хорошо знакомому инструменту — 
террору. Однако такая тактика не поможет: причи-
ны конфликта неизбежно будут ликвидированы.

Родине нужны герои
В мае исполнился год с момента старта про-

граммы «Время героев». Уже сформирован 
второй поток, в который вошли 85 человек, 
среди них 31 Герой России и 72 кавалера ордена 
Мужества.

По данным ВЦИОМ, 89% россиян согласны с 
утверждением «служить Родине – значит само-
отверженно и искренне отдаваться своему делу».

Также, согласно соцопросу, сегодня 61% россиян 
положительно относится к процессу обновления 
органов власти, к приходу новых управленцев. Рес-
понденты выделяют в первую очередь честность, 
порядочность, а также профессионализм и ответ-
ственность как определяющие в системе оценки 
новых руководителей. Эти качества становятся 
основой для формирования доверия к власти и уве-
ренности в будущем.

Подготовил Александр Оленев

Осталось девять дней
До завершения всероссийского голосования по выбору объектов 
благоустройства остается девять дней, и уже более 430 тысяч дончан 
сделали свой выбор.
— Поддержка граждан — это не только залог успешной реализации 
проектов благоустройства, но и гарантия того, что новые парки, скверы 
и набережные будут востребованы и популярны, — отметил замглавы 
региона Владимир Ревенко.
Ежегодно более 100 общественных территорий Ростовской области 
приобретают новый, современный облик. В этом году на выбор дон
чан представлено 134 общественных пространства во всех 55 горо
дах и районах. Проголосовать можно на платформе za.gorodsreda.ru 
или в мобильном приложении «Госуслуги. Решаем вместе».

«Аистёнок» — символ доброты
Ростовское отделение Союза женщин России организова
ло встречу с воспитанниками центра «Аистенок» в ходе 
гуманитарной миссии в Курской области. В центре «Аи
стенок» живут ребята, которым особенно нужны забота 
и внимание. Им передали детские вещи, игрушки и мыло 
ручной работы, сделанное детьми с ограниченными воз
можностями здоровья из донского региона. А чемпион 
мира по кикбоксингу Сергей Чатинян провел для ребят 
энергичный мастеркласс в ПВР, где проживают семьи бе
женцев.
— Чужих детей не бывает. Вместе мы делаем мир добрее! 
— подчеркнула председатель ростовского женсовета, де
путат Госдумы РФ Лариса Тутова.2
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СОБЫТИЯ

Семейный автобус
В День многодетных семей, 

который впервые отмечается в 
Ростовской области, врио губер-
натора Юрий Слюсарь встретил-
ся с семьями, в которых воспи-
тываются восемь и более детей.

 — Донская земля всегда была 
сильна семейными традициями. 
За последние 12 лет у нас в два с 
половиной раза выросло количе-
ство многодетных семей. Сейчас 
на Дону 51 тысяча таких семей. Это 
хорошая тенденция, и мы будем ее 
поддерживать,  — отметил Юрий 
Слюсарь.

Он вручил ключи от новых 
микроавтобусов 10 многодетным 
семьям. С таким транспортом, по 
словам родителей, будет проще 
организовывать поездки, возить 
детей в кружки и школу, решать 
бытовые вопросы.

Напомним, в Ростовской области 
с 2011 года микроавтобусы получи-
ли 196 семей, которые воспитыва-
ют по восемь и более детей.

Вода как беда
В райцентре Неклиновского 

района – селе Покровском введен 
режим повышенной готовности.

Об этом сообщил глава рай-
онной администрации Василий 
Даниленко.

Причина — в результате ком-
плекса неблагоприятных мете-
оусловий в населенном пункте 
произошло подтопление несколь-
ких улиц. На месте работают спа-
сательные службы. Проводятся 
подворовые обходы, чтобы опера-
тивно оказать помощь жителям. 
Глава района попросил жителей со-
блюдать меры предосторожности 
и напомнил телефон экстренных 
служб: 112.

На храм уповаем
Юрий Слюсарь посетил Па-

триарший Вознесенский войско-
вой всеказачий собор в Ново-
черкасске, где принял участие в 
литии по героям Отечественной 
войны 1812 года, в том числе по 
атаману Матвею Платову.

Глава донского региона обсу-
дил с митрополитом Ростовским 
и Новочеркасским Меркурием 
вопросы сохранения историче-
ских и культурных объектов, ду-
ховно-нравственного воспитания 
молодежи, гуманитарной помощи 
нуждающимся и предложил ду-
ховенству Донской митрополии 
объединить усилия в вопросах 
адаптации ветеранов СВО к мир-
ной жизни.

— Льготами, оказанием других 
мер поддержки занимается ис-
полнительная власть. А вот взять 
человека под свое крыло, мораль-
но поддержать в этот непростой 
период — это то, в чем может по-
мочь церковь, — отметил Юрий 
Слюсарь.

Мировая премьера 
в Музыкальном

120-летию со дня рождения 
Михаила Шолохова Ростовский 
музыкальный театр посвятил 
последнюю премьеру сезона 
— хореографическую драму 
известного российского ком-
позитора Леонида Клиничева 
«Тихий Дон. Мелехов».

Премьера состоялась на боль-
шой сцене театра. Создателям 
спектакля аплодировал Юрий 
Слюсарь.

— «Тихий Дон. Мелехов» — 
это новаторское прочтение бес-
смертного романа, в котором 
трагическая история донского 
казачества в переломную для 
страны эпоху предстает сквозь 
призму воспоминаний Григория 
Мелехова, — рассказал «Молоту» 
перед премьерой художествен-
ный руководитель театра, глава 
Общественной палаты Ростовской 
области Вячеслав Кущев. — Это 
попытка всмотреться в мифологи-
ческий культурный код, которым 
является великий роман.

Повествование на сцене шло в 
трех образных пластах: языком 
танца представлены воспомина-
ния Григория, хор олицетворял 
память и связь поколений, доку-
ментальная кинохроника Первой 
мировой, событий 1917 года и 
Гражданской войны обозначали 
изменение судьбы всей страны.

Подробности — в пятничном 
номере «Молота».

Вторым важным вопросом стала 
ситуация с транспортным обслу-
живанием садоводческих това-
риществ области. Замминистра 
транспорта Христофор Ермашов 
сообщил, что сейчас садовые 
участки охватывают 15 маршру-
тов, однако по реестру их должно 
быть 25. Шесть не работают из-за 
отказа перевозчиков, а еще четыре 
— из-за плохого состояния дорог.

— Совместно с муниципалите-
тами и представителями СНТ мы 
ищем решения, чтобы привести 
дороги в нормативное состоя-
ние и восстановить маршруты. 
В ближайшее время проведем 
конкурсы для поиска новых пере-
возчиков, хотя пока активность со 
стороны бизнеса низкая, — рас-
сказал Ермашов.

Минтранс обещает к июлю 
сформировать бюджетную заявку 
на финансирование транспорт-
ного обслуживания садоводств 
на осень 2025 года и плановый 
период 2026 года.

   ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

Александр ОЛЕНЕВ

На заседании комитета Законо-
дательного собрания Ростов-
ской области депутаты обсу-
дили два значимых вопроса, 
волнующих жителей региона: 
выкупную цену жилья и транс-
портное обеспечение садо-
водств.

Первой темой стал проект об-
ращения донского парламента в 
федеральные органы о необхо-
димости уточнения критериев 
определения выкупной цены 
жилья, изымаемого у граждан, 
к примеру, при переселении из 
аварийных зданий. Мониторинг, 
проведенный по инициативе ру-
ководства Заксобрания, показал, 
что часто возникают расхожде-
ния между суммой, предложен-
ной оценщиками, и той, которую 
определяет судебная экспертиза.

— Одна из главных проблем в 
том, что при оценке недвижимо-
сти не всегда четко учитывают-
ся технические характеристики 
и реальное состояние жилого 
помещения, — пояснил первый 
заместитель председателя Зако-
нодательного собрания – предсе-
датель комитета по строительству 
Сергей Михалев. — Кроме того, 
выкупная цена должна покрывать 
расходы на временное жилье, пе-
реезд, оформление собственности 
и даже упущенную выгоду. Одна-
ко в действующем законодатель-
стве эти параметры имеют лишь 
общий характер, без конкретных 
ориентиров.

Он также отметил, что в поло-
вине случаев суды удовлетворяют 
жалобы граждан, что подтверждает 
недостатки текущего подхода. В 
обращении депутаты предлагают 
федеральному центру уточнить за-
конодательные формулировки, что-
бы сделать процесс оценки жилья 
прозрачным и справедливым.

Жильё и транспорт

Придут на помощь
каждой семье

   СОЦИУМ

Виктория ГОЛОВКО

На Дону хотят шире задей-
ствовать методы и практи-
ки комплексной реабилита-

ции участников СВО и членов их 
семей, а также уже активно при-
меняют самые разные форматы 
помощи всем семьям, нуждаю-
щимся в поддержке.

Со Львом Толстым 
не поспоришь

Вопрос о социальном сопрово-
ждении семей с детьми, оказав-
шихся в трудной жизненной ситуа-
ции, вошел в повестку заседания 
облправительства, которое прошло 
под руководством главы региона 
Юрия Слюсаря. Памятуя Льва 
Толстого с его хрестоматийной 
фразой о том, что все счастливые 
семьи похожи друг на друга, а 
каждая несчастливая несчастлива 
по-своему, на Дону тоже стараются 
поддержать каждую семью, незави-
симо от того, какая именно беда ее 
постигла. Донская система соцоб-
служивания, по словам министра 
труда и социального развития 
Ирины Шуваловой, насчитывает 
46 госучреждений, нацеленных на 
выявление семей, столкнувшихся 
со сложной жизненной ситуацией 
либо оказавшихся в социально 
опасном положении, а также на 
оказание им помощи.

— Ежегодно социальные услуги 
получают свыше 8000 семей с деть-
ми, около 12 тысяч несовершенно-
летних детей, а комплексную реа-
билитацию в социальных приютах 
области проходят приблизительно 
2000 ребят, — сообщила Ирина 
Шувалова.

Внедряют и любопытные прак-
тики. Например, с помощью соц-
проекта «Живи активно! Думай 
позитивно!» в Тацинском районе 
семьи объединяют с помощью 

походов на природу, одновремен-
но занимаясь экопросвещением. 
В Гукове детищем проекта «Дом 
авторских работ (ДАР)» стало про-
странство для обучения ремеслам. 
Особое внимание уделяется под-
держке семей, где воспитывают 
детей-инвалидов и ребят с ОВЗ, так 
как их число растет, поэтому такая 
помощь сейчас вдвойне актуальна. 
Значимо и то, что в 2024 году бла-
годаря перепрофилированию уч-
реждений в регионе открыли Кри-
зисный центр помощи женщинам и 
Донской семейный многофункцио-
нальный центр. Что до последнего, 
на социальном сопровождении там 
сегодня 43 семьи, а также 87 детей 
участников СВО.

С июля 2023 года специалисты 
Донского семейного МФЦ пре-
творяют в жизнь проект «Добро 
пожаловать домой!», его задача — 
комплексная реабилитация участ-
ников СВО и членов их семей, 
помощь в социальной адаптации 
ветеранов СВО.

— Особое внимание сегодня 
уделяется помощи семьям без 
вести пропавших, погибших, 
освобожденных из плена бой-
цов, — поделился руководитель 
Донского семейного МФЦ Сергей 
Асатуров.

Врио губернатора поблагодарил 
сотрудников центра и предложил 
масштабировать эту практику.

— Давайте будем вести эту ра-
боту вместе с фондом «Защитники 
Отечества», с большим количе-
ством общественных некоммер-
ческих организаций, опираясь 
на опыт, наработки и ресурсы, 
которые есть. Она дает результат 
уже сейчас, — подчеркнул Юрий 
Слюсарь.

Прощаться с ветхостью
Во главе угла на заседании была 

и проблематика, связанная с тем-
пами и деталями переселения из 
аварийного жилья. Как сообщил 

министр строительства, архи-
тектуры и территориального раз-
вития Сергей Куц, абсолютное 
большинство аварийных строе-
ний региона (85%) расположены 
в шести территориях: Ростове, 
Шахтах, Гукове, Новошахтинске, 
Донецке и Белокалитвинском 
районе. На сегодня, по данным 
системы Фонда развития террито-
рий, в донском регионе расселено 
374 дома. В целом в 2019–2023 го-
дах в городах и районах области 
из 149,67 тыс. кв. м аварийного 
жилого фонда переселены 8255 
человек, в прошлом году с отжив-
шим свое жилищем простились 
1129 человек.

Важно и то, что в регионе уве-
личили финансирование на пе-
реселение из аварийного жилья. 
Шести городам и районам на это 
дополнительно выделили из обл-
бюджета свыше 86 млн рублей, 
это поможет 33 семьям. Кроме 
того, в этом году из федерального 
Фонда развития территорий 32 
семьям дополнительно направят 
еще около 100 млн рублей.

Помимо этого Юрий Слюсарь 
поручил ускорить снос отжив-
ших свое аварийных домов.

— Есть города, где эта проб-
лема стоит очень остро. Я был 
в Гукове, там почти полгорода 
признано аварийным. Дома стоят 
пустые, с выбитыми стеклами. 
Можно найти более регулярные 
механизмы доведения средств. 
От сноса расселенного аварий-
ного жилья мы никуда не уйдем, 
этой проблемой нужно занимать-
ся предметно, — акцентировал 
врио губернатора.

   В Донском семейном МФЦ, на открытии которого в конце минувшего года побывал и Юрий Слюсарь, 
помогают семьям во многих сложных ситуациях

Помочь светлому 
будущему

   ЭНЕРГЕТИК А

Виктория Г ОЛОВКО

Для обеспечения на Дону надежного электроснаб-
жения в федеральном бюджете заложили 3,1 млрд 
рублей.

Данные об этом прозвучали во время круглого сто-
ла, инициированного донским парламентом. На его 
площадках эту тему поднимали неоднократно, реше-
ние вернуться к ней объясняется наступлением лета, 
ведь жара взвинчивает потребление электричества.

Как отметили эксперты, ситуация с ограничения-
ми электроснабжения в предыдущие годы, спрово-
цированная тяжелыми и аномальными погодными 
условиями, детально проанализирована. В результате 
очевидна потребность в существенном увеличении 
объемов инвестиций и наращивании масштабов ре-
монтных программ электросетевых организаций. Так, 
3,1 млрд рублей, выделенных Минэнерго России, пой-
дут на претворение в жизнь программы повышения 
надежности электросетевого комплекса, а также на 
последующее развитие энергетики Ростовской обла-
сти. На Дону уже ведут активную работу по устране-
нию потенциальных проблем в энергоснабжении.

— К примеру, на подстанции «ПС Рос-
товская 500 кВ», о которой шла речь во 
время круглого стола, идет активная 
работа. Уже ведется монтаж оборудова-
ния, и к концу июня подстанция будет 
введена в эксплуатацию, что значитель-
но поможет обеспечению надежности 
электроснабжения, — рассказал первый 
вице-спикер Законодательного собрания 
Ростовской области — председатель ко-
митета по строительству Сергей Миха-
лев. — Остальные намеченные мероприя-
тия требуют больше времени.

Как отмечают эксперты, если вмешаются внешние 
факторы, угроза введения графика ограничения элек-
троснабжения в этом году, увы, остается.

Как подчеркнул Сергей Михалев, главная цель — 
сделать так, чтобы эта мера не коснулась рядовых 
потребителей электроэнергии.

Прозвучала и информация о том, что на юге РФ за-
планировано строительство двухблочной АЭС мощ-
ностью 2400 МВт. Первый ее блок предполагается 
ввести в строй в 2036 году. Где она появится, еще не 
решено.

факт

Объем всего жилищного фон
да области — 117 млн кв. м, 
на долю аварийного жилья 
приходится 0,2%.
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Бунтующие в терновниках
   ИНИЦИАТИВА

Ирина ВАРЛАМОВА

Сегодня горожане готовы вы-
ходить на субботники, чтобы 
очистить от мусора рощи и скве-
ры, самим сделать окружающую 
среду более комфортной. О по-
зитивном тренде «Молот» пого-
ворил с ростовским экоактиви-
стом  Владимиром Гиро.

Один человек на сотню
 — Как, по вашему мнению, 

мы к этому пришли? Раньше 
больше жили по принципу «вот 
кому за это платят, тот пусть и 
убирает». 

— Уверен, что почти всем жите-
лям не нравится мусор на природе 
или около дома, да и вообще где 
бы то ни было, но, увы, многие 
уже привыкли к тому, что одна 
или две бутылки в кустах — это 
что-то обыденное и не цепляет 
сознание. Но когда мусора стано-
вится очень много, буквально под 
каждым кустом, то психика людей 
уже «зажигает факелы и готовится 
к бунту». Люди начинают озвучи-
вать эту проблему (в личной бесе-
де с соседом или, в большинстве 
случаев, на каких-либо интернет- 
ресурсах). Многие выливают свою 
боль на страницах администраций 
или аккаунтах крупных чинов-
ников и потом успокаиваются в 
надежде, что чиновники рань-
ше не знали, как все запущено, 
а теперь все сделают. Но из-за 
нехватки бюджета, рабочих или 
по каким-то другим причинам 
мусор как лежал, так и лежит. 
А вот если люди не надеются 
на чиновников, то пишут в чат 
дома или просят помощи у своих 
друзей, и собирается команда. По 
моему опыту, настоящих патри-
отов города и природы, готовых 
пожертвовать своим временем, у 
нас примерно всего один человек 
на сотню. Поэтому нужно, чтобы 
ваш пост-приглашение увидели 
порядка 1000 человек.

Экологическая сборная
 — Как патриоты города все 

это организовывают? Есть ли 
какие-то сообщества по уходу 
за определенными зелеными 
территориями? 

— Примерно с 2021 года 
лидеры инициативных групп, 
которые проводили субботни-
ки, начали создавать отдельные 
тематические чаты для рощ или 
родников, например, существуют 
чаты «Можайские рощи», «Те-
мерницкая роща», «Субботники 
в Пролетарском районе», «Суб-
ботники на острове Сурб-Хач» и 
«Северное водохранилище».  

Но, к сожалению, пока что охвачены не все зеле-
ные зоны и популярные места отдыха. Например, 
нет сообщества волонтеров в Александровской 
роще. Я объединил чаты в единое «Экосообще-
ство Ростова», причем сами чаты остались без 
изменений, со своими правилами и админами, но 
появился новый раздел «Объявления». Его видят 
участники всех чатов, и там мы публикуем при-
глашения на субботники и наши экопикники, а 
люди принимают самостоятельное решение, при-
ехать помочь или нет. Поэтому на акциях теперь 
можно встретить экологическую общественную 
сборную города.

 — Куда вывозится мусор? 
— Собранный общественниками мусор вы-

возят структуры администрации в зависимости 
от того, кто отвечает за этот земельный учас-
ток. Если субботник в роще, то это управление 
благоустройства и лесного хозяйства, а если 
другая муниципальная территория, то районное 
управление благоустройства. Вывозят мусор на 
законный полигон. Если намечается генеральная 
уборка и желающих много, то по опыту скажу, 
что один человек за пару часов мероприятия в 
среднем собирает три мешка мусора.

 — Насколько трудно подключить к таким 
субботникам администрации районов? 

— Подключить чиновников к тому, чтобы они 
обеспечили вывоз, а также выдали перчатки и 
мешки, в большинстве случаев несложно. Но 
просят согласовывать с ними проведение суб-
ботника заранее (минимум за неделю). Если в 
пятницу вечером объявить о желании провести 
общественный субботник и что в субботу нужны 
будут техника, мешки и перчатки, то, мягко вы-
ражаясь, чиновники не очень в восторге от таких 
инициатив.

Также есть существенная проб-
лема с недофинансированием управ-

ления городских лесов, и это не позволяет подрядчи-
ку направлять технику для вывоза мусора, собранно-
го на субботниках в рощах. Может даже показаться, 
что они не рады общественной помощи в городских 
лесах. Но если люди соберут гору мешков, вынесут 
их к дороге, а мусор не будут вывозить, у «лесников» 
будут серьезные проблемы от проверяющих органов.

Что за организация ГИРО?
 — У каких сообществ такое содружество об-

щественности и власти работает? У кого можно 
перенять опыт? 

— Я живу рядом с Можайской рощей, поэтому 
больше всего мероприятий у нас здесь. Так что 
больше всего повезло (или не повезло) Первомай-
ской администрации. Был забавный случай: ини-
циативная группа обратилась в администрацию с 
просьбой помочь провести субботник. Там дали мой 
контакт и написали «ГИРО». Люди звонили и инте-
ресовались, а как ваша организация называется, как 
это расшифровывается? А вообще, у каждой посто-
янной инициативной группы есть контакты и опыт 
взаимодействия с администрацией своего района. 
Если же их нет, то я как член Общественной палаты 
города помогаю наладить контакт.

Если кто-то дозреет до идеи, что «ждать вол-
шебника на голубом вертолете» не стоит, что наше 
счастье только в наших руках, и будет готов присо-
единиться к инициативной группе своей любимой 
природной локации или даже взять под шефство 
какую-то рощу, родник или целый остров, где 
люди до сих пор не объединены в инициативную 
группу, то им только нужно найти меня в соци-
альной сети и написать. Я всегда всем отвечаю и 
стараюсь помочь, ведь каждый неравнодушный 
житель — это настоящий патриот, знакомство с 
которым — большая честь для меня.

Исток передовых агроноваций
   ОБРАЗОВАНИЕ

Виктория ГОЛОВКО

Феерией обернулось в  минувшую 
субботу празднование  95-летия 
одного из старейших вузов 
Дона — расположенного в Зер-
нограде Азово-Черноморского 
инженерного института (АЧИИ) 
Донского государственного 
аграрного университета.

Путёвка 
в профессиональную жизнь

Во время торжества вспомнили 
этапы становления этого авто-
ритетного вуза, преподавателей, 
посвятивших ему десятки лет 
жизни. Юбилей собрал множе-
ство выпускников разных лет, 
приехали даже те, кто окончил 
вуз 60 и 65 лет назад! Праздно-
вание началось уже на площади 
перед главным корпусом, тут 
собирались выпускники разных 
лет и факультетов, трогательно 
вручали пышные летние букеты 
любимым дамам-преподавателям. 
Звучали возгласы удивления и 
радости из уст выучившихся тут 
когда-то парней и девушек, долго 
не видевшихся с одногруппни-
ками: взволнованно делились 
новостями, вглядывались в лица 
друг друга.

— Я специально приехал из 
Краснодара. Во мне вообще 
живет ностальгия по здешним 
местам, я люблю Зерноград, да и 
сразу вспоминается молодость и 

то, как сидел на лекциях с друзьями, жизнь в обще-
житии, — поделился выпускник 1995 года Сергей 
Рыбальченко. — Очень рад, что вышел из стен этого 
вуза, нас учили очень качественно, на совесть. Я 
всю жизнь работаю по специальности, полученной 
тут, и сейчас я — главный энергетик в компании, 
известной всей России.

— 95-летний юбилей — свидетельство долгого и 
славного пути в сфере образования, в науке, а еще 
это сплав традиций, которые складывались у нас год 
за годом и поддерживаются поныне. На всех этапах 
тут трудились прекрасные, достойные преподава-
тели, мы перенимаем их опыт до сих пор, передаем 
молодому поколению. А в целом наш вуз подготовил 
уже около 40 тысяч выпускников, — акцентировал 
директор АЧИИ Александр Бутенко. — Что же каса-
ется сегодняшнего праздника, у нас есть традиция: в 
последнюю субботу мая и в первую июня проводим 
дни встреч выпускников. В этом году решили при-
урочить встречи к большому юбилею.

Главный юбилей — 
впереди

Таланты  
среди нас

   ПРОЕКТЫ

Вера ВОЛОШИНОВА

Итоги проведения мероприятий, посвященных 120-летию нобе-
левского лауреата Михаила Шолохова, и планы на празднование 
125-летия писателя обсудили на заседании регионального Сове-
та по культуре.

Вел его глава региона Юрий Слюсарь.
Итоги празднования только что прошедшего юбилея Шоло-

хова доложила собравшимся министр культуры области Анна 
Дмитриева. В дни юбилея во всех учреждениях культуры 
и в разных форматах состоялось свыше 300 мероприятий. В 
парках и скверах прошли концерты, поклонники творчества 
писателя посвятили ему около 400 постов в социальных сетях. 
На сценах донских театров прошли спектакли по шолоховским 
произведениям, а ростовский музыкальный показал мировую 
премьеру — хореографическую драму «Тихий Дон. Мелехов» 
(см. новость «Мировая премьера в Музыкальном» на стр. 2). 
Специально созданную программу «Разродимая моя сторо-
нушка» Академический ансамбль песни и пляски донских 
казаков имел возможность показать и в Москве. Запланиро-
ванные мероприятия, посвященные юбилею, прошли в биб-
лиотеках и музеях, среди них можно отметить проект ДГПБ 
«Читаем Шолохова».

Депутат Госдумы РФ Александр Шолохов напомнил, что 
следующий юбилей будет отмечаться в 2030 году на госу
дарственном уровне. Инициатором празднования 125летия 
Шолохова на территории всей России выступило Правитель
ство Ростовской области. Александр Михайлович предложил 
взять пример с празднования 100летия своего деда, когда 
на территории района были приведены в порядок дороги 
и построен не один газопровод по принципу «юбилей уйдет 
— все сделанное останется людям». Он говорил о необходи
мости новых форм воспитания у молодого поколения гордо
сти за свою малую родину.

Так, есть договор с мэром Ростова о проведении в донской 
столице 10–12 октября «Шолоховских сезонов» — большого 
фестиваля искусств, где музыкальное направление согласился 
курировать Юрий Башмет, литературное — Захар Прилепин, 
кино- и театральное направления — Владимир Машков, а му-
зейное — Михаил Пиотровский.

Также Александр Шолохов рассказал о нескольких кинопро-
ектах, в основе которых — книга Прилепина «Шолохов. Неза-
конный». Журналист Любовь Суркова предложила провести 
областной конкурс мультфильмов на шолоховские темы с под-
ключением Ростовского филиала ВГИКа. А глава Шолоховско-
го района Олег Дельнов пригласил главу региона на открытие 
созданного районного краеведческого музея.

В планах будущего юбилея — фестиваль казачьей культу-
ры «На Тихом Дону», который проведет ЮРГПУ (НПИ) име-
ни Платова. Намечено и проведение театрального фестиваля 
спектаклей по произведениям Шолохова. Пройдут юбилейные 
мероприятия и в хуторе Старозолотовском.

   ИСКУССТВО

Надежда АЙРУМОВА

В Ростове-на-Дону состоялся еже-
годный фестиваль детского худо-
жественного творчества «Созвездие».

В нем приняли участие 245 воспитанни-
ков из 24 организаций, занимающихся помощью детям, остав-
шимся без попечения родителей.

— Фестиваль проводится в 27-й раз. Это замечательный 
праздник для детей, и мне кажется, нет ничего важнее, чем 
взять на себя роль людей, помогающих детям-сиротам реали-
зовать себя. Среди них есть замечательные танцоры, певцы, 
чтецы художественного слова, — отметил председатель Законо-
дательного собрания Ростовской области Александр Ищенко.

Александр Валентинович добавил, что фестиваль «Созвез-
дие» помогает зажечь в сердце каждого ребенка искру творче-
ства, которая, по его мнению, будет освещать жизнь не толь-
ко им самим, но и всем нам. На Дону проводится масштабная 
работа, направленная на то, чтобы дети, оставшиеся без роди-
телей, обрели новую семью. Если не получается, специальные 
центры помощи обеспечивают им проживание, занятия с психо-
логами и педагогами, организуют досуг.

Инструктор по труду из Азовского центра помощи детям 
Светлана Демура и ее подопечные привезли на выставку елоч-
ные украшения, игрушки из ваты и изделия с геральдикой.

— В этом году наши воспитанники осваивали историческую 
тематику. Творческий труд развернут у нас давно и довольно 
широко, дети увлекаются живописью, вышивкой, бисероплете-
нием, — рассказала «Молоту» Светлана Демура.

Она отметила, что герб Российской империи выполнила де-
вочка 17 лет Ульяна Ерофеева, которая, к сожалению, ушла из 
жизни из-за онкологического заболевания и уже не получит 
своей награды.

— Мы хотим, чтобы все знали, что у нас была такая талант
ливая воспитанница. Она вложила очень много труда в свои 
работы, не бросала творчество до последнего. Хотелось бы, 
чтобы эта история стала примером для других детей как за
дел на будущее, — добавила Светлана Демура.

После выставки детских художественных работ последовал 
концерт, во время которого воспитанники организаций, помо-
гающих сиротам, выступили с танцевальными и вокальными 
номерами. В завершение праздника победители получили на-
грады, а Александр Ищенко и депутаты Артем Величко, Алек-
сандр Ремета и Мурат Харцызов вручили всем 96 финалистам 
памятные подарки.

Отдых должен быть безопасным!
В донских городах и районах прошел областной День безопасности 
на воде.
Массовые мероприятия по уборке, обустройству территорий пля
жей и мест отдыха у воды с привлечением добровольцев проходят 
в девятый раз. Также силами спасателей во всех 55 муниципальных 
образованиях региона проводят обучающие занятия по спасению 
и оказанию помощи пострадавшим на воде.
— В течение последних трех лет в регионе наблюдается положи
тельная динамика по снижению количества происшествий на воде. 
Так, например, в 2024 году спасли 25 человек, в том числе пятеро 
детей, — отметил замглавы региона Сергей Бодряков.

Почёт павшим героям
Заместитель губернатора Дмитрий Водолацкий встретился с родственни
ками азовчан, погибших в ходе выполнения боевых задач в зоне проведе
ния СВО.
«Один из проблемных вопросов — срыв сроков завершения работ по об
устройству Аллеи Героев. Поручил главе администрации Дмитрию Усти-
менко привести Аллею Героев в надлежащее состояние. Необходимо 
не только уложить плитку, но и выполнить все работы, производство кото
рых ранее было обещано. Также поручил проработать вопросы увеличе
ния штата сотрудников, ответственных за поддержание порядка на терри
тории кладбища, и организации дежурств казачьей дружины», — сообщил 
в своем телеграмканале Дмитрий Водолацкий, добавив, что 1 июля про
инспектирует выполнение этих поручений.
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Форматы проведения акций по очищению природы

В Ростове самым распростра
ненным и излюбленным 
 форматом является проект 
«Экопикник».

1

Экопикник
Это формат, где помощь природе — 

лишь одна из частей мероприятия. После 
уборки могут быть спортивные или на
стольные игры, пикник за общим столом, 
свежеприготовленные блины или чай из 
самовара, квесты, посадка деревьев, раз
вешивание агитплакатов, призывающих к 
чистоте, и многое другое, в зависимо
сти от того, кто организатор и чем 
он хочет развлечь своих гостей. 

На такое мероприятие приходят  

30–50 человек.

2

Старый добрый субботник
100% времени идет именно на уборку. 

Такой субботник собирает 

от 5 до 10 человек.

«Чистые игры»
Это проект, придуманный активистами 

СанктПетербурга и распространившейся 
по бесплатной франшизе по всей стране. 
Этот формат — уже полноценное команд
ное соревнование по сбору мусора, причем 
с раздельным сбором, где за раздельно 
собранные вторресурсы начисляется го
раздо больше баллов. Дух соревнований 
притягивает гораздо больше участников, а 
жажда победы не дает расслабиться, так 
что скорость сбора мусора и эффектив
ность в несколько раз выше, чем в других 
форматах. 

«Чистые игры» собирают 
порядка  

100 участников.

3

факт

Особые краски внесли и студенты АЧИИ из Сене
гала, Котд’Ивуара, ЦАР, Камеруна, Бенина, испол
нив на русском языке песню «Катюша».

Первые на непростой ниве
Занятия тут начались 15 апреля 1930 года, в 

первом наборе было 497 студентов. Этот институт 
стал первым в СССР специализированным вузом по 
подготовке специалистов инженерного профиля для 
сельскохозяйственного производства.

В преддверии торжества можно было увидеть 
экспонаты выставки, рассказывающей о недав-
них научных достижениях ученых и аспирантов 
АЧИИ. Традиции масштабной научно-исследо-
вательской работы тут никогда не прерывались. 
Как напомнил Александр Бутенко, в структуре 
АЧИИ есть центр инжиниринга и трансфера, где 
аккумулированы ключевые научные разработки 
ученых вуза, готовится конструкторская доку-
ментация.

— Сейчас производится больше 20 наименований 
орудий и агрегатов, разработанных нашими препо-
давателями, — констатировал он.

От имени и. о. главы минсельхозпрода области 
Ольги Горбаневой вуз поздравила и заммини-
стра Ольга Попелнуха, подчеркнув, что вы-
пускники АЧИИ вносят важный вклад в устой-
чивое развитие АПК Дона, внедряют передовые 
технологии, генерируют новые проекты в сфере 
отечественного сельскохозяйственного производ-
ства. И. о. главы администрации Зерноградского 
района Дмитрий Репка отметил, что вуз стал 
спортивным, творческим центром, где еще и за-
нимаются адаптацией иностранных студентов.

А самым пронзительным стал момент, когда 
собравшиеся почтили память павших в боях в зоне 
СВО выпускников. Частью программы был и боль-
шой концерт.
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   Ради 95-летия вуза в Зерноград съехались 
выпускники института разных лет и факультетов



новости

с Еленой
Бондаренко

На несушек инфляция не давит
На Дону третий месяц подряд дешевеют яйца, сообщили «Молоту» 
в региональном отделении Банка России. С 1 февраля они находят
ся в перечне социально значимых товаров, к тому же их производство 
на российских птицефабриках выросло. В итоге за год яйца подеше
вели на 20,6%.
Меньше всего в апреле и в целом за год увеличились цены на непродо
вольственные товары, заметнее всего — на плодоовощную продукцию.
— Банк России продолжит политику по снижению инфляции. Для 
этого требуются более сдержанный рост спроса в экономике и про
должительный период высоких ставок по кредитам и депозитам, — 
заявила замуправляющего региональным отделением Банка России 
Светлана Перепелицына.

Доля превосходства
В испытательном центре донского филиала Федераль
ного центра оценки безопасности и качества продукции 
агропромышленного комплекса проверили 14 тыс. т се
мян к яровому севу. 70% из них — отечественного про
изводства.
Более половины исследованных семян — подсолнечник. 
Также эксперты проверяли партии семян гороха. Они 
обращали внимание на чистоту, всхожесть, влажность, 
заселенность вредителями и другие важные качествен
ные характеристики.
Специалисты выявили 82 некондиционные партии об
щим весом 637,8 т, что составило 4,6% от общего объема 
проверенных семян.
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Выедут  
на спецтехнике

Казна пополнится 
цифрой

уже существующим фор-
мам: наличной и безналич-
ной. Эмитентом цифро-
вых рублей является Банк 
России. Предполагается, 
что расчеты с помощью 
цифрового рубля станут 
более безопасными и удоб-
ными, — отметил Алексей 
Господарев.

Поэтапное внедрение 
цифрового рубля в нашей 
стране должно было стар-
товать с 1 июля, однако в 
конце февраля Банк России 
взял отсрочку. По словам 
главы ЦБ РФ Эльвиры На-
биуллиной, в эксперименте 
участвуют уже 15 банков, 
приблизительно 1700 граж-
дан и около 30 компаний.

— Перейти к массовому 
внедрению цифрового руб-
ля сможем после того, как 
отработаем все детали в пи-
лотном режиме и проведем 
консультации с банками 
по экономической модели, 
наиболее привлекательной 
для бизнеса и для людей, — 
заявила председатель Банка 
России.

   ИНДУСТРИА ЛИЗАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО. Фото:  пресс-служба «ростсельмаша»

В донском регионе успешно развивается экспорт 
не только промышленной продукции, но и технологий.

— В Казахстане созданы две производственные пло-
щадки по крупноузловой сборке сельхозтехники, а в 
Узбекистане развивается совместное предприятие по 
производству автозаправочных станций, — рассказал 
глава донского минпрома Андрей Савельев на заседа-
нии экспортного совета.

А производитель холодильного оборудования предо-
ставляет узбекским партнерам услуги по инжинирингу.

Кроме того, донской регион планирует вместе с Узбе-
кистаном развивать производство в сфере малой авиа-
ции. Соответствующее соглашение уже подписано.

Свою нишу на перспективном рынке экскаваторов-по-
грузчиков готовится занять «Ростсельмаш». Прототип 
уникальной модели, способной выгружать груз на высо-
ту до 3,5 м и копать на глубину до 5,8 м, презентовали в 
Москве на масштабной строительной выставке.

«Новый экскаватор-погрузчик — это результат ра-
боты инженеров и рабочих компании, который станет 
логическим продолжением развития линейки дорожно- 
строительной техники предприятия», — написал в сво-
ем телеграм-канале заместитель донского губернатора 
Игорь Сорокин.

   БАНКИ

Герман ПРИШВИН

В бюджетный процесс дон-
ского региона собираются 
внедрить расчеты цифро-
вым рублем.

Внедрением этих опера-
ций займется специальная 
рабочая группа, которую 
предстоит создать, сооб-
щил первый замгуберна-
тора Ростовской области 
Алексей Господарев. По 
его словам, этим вопросом 
поручил заняться глава ре-
гиона Юрий Слюсарь.

Детали обсуждались с 
замдиректора департамен-
та национальной платеж-
ной системы Банка России 
Денисом Поляковым и зам-
председателя совета дирек-
торов регионального банка 
Юрием Богдановым.

— Цифровой рубль — 
это новая форма россий-
ской национальной валю-
ты, которая будет исполь-
зоваться дополнительно к 

транзитным хабом, приезжающие 
выбирают самые демократичные 
места размещения.

— На деле 100 рублей составят 
1% только с суммы 10 тысяч, а 
это суточная стоимость номера 
«люкс», который могут себе позво-
лить далеко не все, — подчеркнула 
Марина Ситникова.

По итогам первого квартала оте-
ли категории «две звезды» запла-
тили 3% от своей выручки, полу-
ченной от оказания гостиничных 
услуг, трехзвездочные — 2,22%, а 
четырехзвездочные — 2,13%. Эту 
коллизию собираются исправлять 
с помощью депутатов Госдумы.

Дело сезона
Также Марина Ситникова увере-

на, что необходимо ввести понятие 
сезонности для взимания туристи-
ческого налога на Дону.

— Высокий сезон в Ростовской 
области, как правило, длится с 
1 мая по 30 сентября. Пять месяцев 
наблюдается транзитный поток, 
многие стремятся отдохнуть на 
Дону. Из-за закрытого сейчас аэро-
порта мы не можем рассчитывать 
на проведение крупных деловых 
мероприятий, например, осенью, 
— отметила Марина Ситникова.

Если летом гостиничные пред-
приятия, в том числе небольшие 
отели, гарантированно достигают 
загрузки 70% и выше, то в другое 
время года возникают трудности, 
особенно теперь, когда необходимо 
платить туристический налог.
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Как выйти из тени?
Возникает логичный вопрос: 

как будут выходить из тени го-
стевые дома?

— Гостевым домам н у ж но 
будет привести в порядок ряд 
имущественных вопросов, в част-
ности создать цифровой паспорт 
объекта, а для этого надо зареги-
стрироваться в Федеральной ин-
формационной адресной системе 
(ФИАС). Прохождение этих про-
цедур занимает до двух месяцев, 
— подчеркнула Елена Папиж.

Несоответствие требованиям 
влечет за собой исключение све-
дений из реестра классифициро-
ванных объектов, то есть в этом 
случае предоставлять услуги 
гостевой дом не сможет.

«Не каждый дом может счи-
таться гостевым. Теперь четко 
определены понятия «гостевой 
дом», «услуги гостевого дома», 
«классификация гостевого дома», 
«собственник гостевого дома», 
— написала в своем телеграм-ка-
нале депутат Госдумы Виктория 
Абрамченко.

Представители отрасли счита-
ют, что часть гостевых домов не 
сможет выдержать это испытание 
и просто перестанет функциони-
ровать.

— Мы считаем, что для таких 
средств размещения достаточно 
было бы просто ввести возмож-
ность оплачивать специальный 

патент, тогда они смогли бы ле-
гализоваться таким образом, — 
отметила Елена Папиж.

Процент имеет значение
Отдельная боль отрасли — ту-

ристический налог. Согласно всту-
пившим в силу поправкам в Нало-
говый кодекс, каждый муниципа-
литет получил право ввести его с 
1 января 2025 года. По последним 
данным, такой возможностью вос-
пользовались 110 муниципалите-
тов Ростовской области.

— Его ввели с 1 января, ожи-
дая, видимо, серьезный турпоток 
во время январских праздников. 
Ставка туристического налога в 
этом году составляет 1% от цены 
проживания, но не менее 100 руб-
лей в сутки. По итогам первого 
квартала отели без звезд заплатили 
3,7% от своей выручки, полученной 
от оказания гостиничных услуг, а, 
например, хостел при центральном 
автовокзале Ростова — 26%. Ло-
гичный вопрос: почему так вышло? 
Потому что специфика оказания 
услуги этого хостела — межрейсо-
вый отдых, люди останавливаются 
здесь даже не на сутки. По прави-
лам даже почасовая оплата — это 
все равно один договор, а значит, 
они платят 100 рублей туристичес-
кого налога, — объяснила ситуа-
цию член правления Ассоциации 
профессионалов индустрии гос-
теприимства Марина Ситникова.

По ее словам, сейчас в Ростове, 
который является серьезным 

Гостевые дома пересчитают

Постучались  
в ту дверь

   Юрий Слюсарь вручил поощрения представителям бизнеса

   СОБЫТИЕ

Елена БОНДАРЕНКО

Глава региона Юрий Слюсарь 
предложил донским бизнес-
менам включиться в обновле-

ние Стратегии социально-эконо-
мического развития Ростовской 
области.

В форме
Произошло это в дни проведения 

традиционной Недели предприни-
мательства на Дону. На встрече с 
представителями малого и сред-
него бизнеса глава региона пред-
ложил задавать разные вопросы и 
предлагать различные идеи.

Все началось с необычного и 
даже искрометного вопроса главы 
регионального банка Василия 
Высокова: «Что объединяет пре-
зидента Российской Федерации с 
сотрудницами нашего банка?». Шу-
тить никто не рискнул. Оказалось, 
что объединяющей силой является 
местный бренд, подаривший Вла-
димиру Владимировичу бушлат, 
а сотрудницам банка — новую 
униформу. По словам Василия Вы-
сокова, на предприятиях Ростов-
ской области необходимо создавать 
творческие условия труда.

— Без создания таких условий 
мы никуда не продвинемся, — за-
явил он.

Больше, чем инвестиции
Александр Михайленко, генди-

ректор предприятия, выпускаю-
щего бензовозы и цементовозы, не 
шутил, рассказывая о давлении 
правоохранительных органов.

— Моя любовь к родине — это 
инвестиции. Только в минувшем 
году мы вложили в создание про-
изводства в Новочеркасске бо-
лее 1,1 млрд рублей. За прошлый 
год наше предприятие заплатило 
4,6 млрд рублей налогов. Я хочу, 
чтобы наша область жила хорошо, 
поэтому не принимаю предложение 
перейти в Москву. Мы работаем 
только в рамках закона и будем 
делать все для того, чтобы вы гор-
дились нашими предприятиями, 
— подчеркнул Александр Михай-
ленко.

Глава региона пообещал разо-
браться в сложившейся ситуации, а 
заодно поблагодарил бизнесмена за 
его подход к делу.

— Спасибо за патриотизм по 
отношению к Ростовской области, 
за то, что вы не меняете прописку и 
понимаете связь между уплаченны-
ми налогами и школами, дорогами 
и т. д., — отметил Юрий Слюсарь.

Добро пожаловать на прилавок
Патриотично настроен и победи-

тель национальной премии «Бизнес-
успех» Артем Хорошко, который из-
готавливает предметы интерьера из 
дерева, от дверей до гардеробных.

— 32 года назад мой отец осно-
вал мебельную фабрику в Ростове. 
Мы гордимся тем, что производим 
продукцию в нашем регионе. Скоро 
присоединимся к программе «Сде-
лано на Дону». Хотелось бы узнать, 
какие преференции есть для про-
изводителей товаров народного 
потребления, — поинтересовался 
Артем Хорошко.

Глава региона подчеркнул, что 
безусловно важно, чтобы продукция 
была сделана и продана на Дону. А 
министр экономического развития 
Ростовской области Павел Павлов 
уточнил, что у компаний, прошед-
ших добровольную сертификацию, 
есть доступ к льготному кредито-
ванию, микрозаймам и т. д. Теперь 
всю информацию об актуальных 
мерах господдержки малого и сред-
него предпринимательства можно 
узнать в чат-боте «Бизбот», разрабо-
танном донскими айтишниками.

— Предприниматели часто рас-
считывают на преимущества при 
госзакупках. Этот кейс мы прораба-
тывали, изучая опыт Вологодской 
области, где отдавали предпочтение 
местным производителям. Сначала 
УФАС их наказало, но они через суд 
добились своего и не отменили эти 
закупки, — рассказал Павел Павлов.

Вместо романтики
Юрий Слюсарь отметил, 

что сегодня развитие пред-
принимательства является 
стратегическим приорите-
том экономики, ее движу-
щей силой.

— Это и создание ра-
бочих мест, и повышение 
уровня жизни людей, и 
рост конкурентоспособно-
сти нашей продукции на 
мировом рынке, — уточнил 
глава региона.

Завершая встречу, он 
отметил, что предпринима-
тели не могут быть роман-
тиками, иначе вылетят в 
трубу.

— Бизнесмены должны 
считать каждую копейку 
и быть конкурентоспособ-
ными в моменте. А когда 
предприниматели стано-
вятся патриотами, они при-
нимают другие решения 
— например, не уходить из 
региона, района и муни-
ципалитета, даже если это 
будет более выгодно. Я 
призвал бы вас к разумно-
му сочетанию этих двух 
факторов. Конечно, не надо 
быть альтруистами, потому 
что тогда вы все обанкро-
титесь, но при этом хотел 
бы попросить от вас боль-
ше патриотизма, — сказал 
Юрий Слюсарь.
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Метеонезависимые 
планы

Глава региона Юрий Слюсарь 
пообещал помогать хозяйствам, 
обеспечивающим продоволь-
ственную безопасность Ростов-
ской области и всей страны.

Среди них — крестьянско-фер-
мерское хозяйство Николая Юзефо-
ва в Семикаракорском районе, где 
урожаи стабильно выше среднеоб-
ластных. Например, в минувшем 
году средняя урожайность зерновых 
и зернобобовых составила 55,42 ц/га. 
В целом же на полях Юзефова выра-
щиваются не только озимая пшеница 
и яровой ячмень, но и горох, кукуру-
за, подсолнечник, картофель и лук.

Фермер сетует на то, что из-за 
весенних заморозков и последо-
вавшей за ними засухи пострадала 
часть посевов ранних зерновых. 
Однако большую часть яровых, 
картофеля и лука удалось сохра-
нить благодаря системе полива.

«Чтобы не снижать показатели, 
фермер планирует совершенство-
вать свое хозяйство, в частности 
расширить территорию и обза-
вестись новыми поливальными 
установками. С реализацией пла-
нов поможем», — написал в своем 
телеграм-канале Юрий Слюсарь.

Как по маслу
В этом году в Ростовской обла-

сти готовятся к открытию сразу 
три крупных завода.

Речь идет о предприятиях по про-
изводству цинковых белил, льняно-
го масла и переработке всех видов 
масличных культур, включая сою.

— Всего в этом году планируется 
реализовать 337 инвестпроектов на 
общую сумму 204,3 млрд рублей с 
созданием более 18 тысяч рабочих 
мест, — сообщил «Интерфаксу» 
первый замгубернатора Алексей 
Господарев.

По его словам, сейчас важно раз-
вивать экспортно ориентированные и 
высокотехнологичные производства.

Курс на Шаньдун
Китайскому бизнес-сообществу 

презентовали инвестиционный 
потенциал Ростовской области.

Делегация Ростовской области 
во главе с заместителем губернато-
ра Артемом Карцевым посетила 
провинцию Шаньдун для участия 
в международной конференции по 
развитию сотрудничества между 
городами-побратимами, которая 
прошла в столице провинции городе 
Цзинане. Артем Карцев провел дело-
вые переговоры с губернатором про-
винции Чжоу Найсяном и пообщался 
с местными журналистами, заявив 
об открытости Ростовской области 
к двустороннему сотрудничеству.

Также замгубернатора обсудил с 
советником Посольства РФ в Китае 
Эрнстом Юркиным вопросы рас-
ширения двусторонних контактов 
не только в торговле, но и в обра-
зовании и культуре.

Премия близко
Срок приема заявок для учас-

тия в конкурсе «Бизнес Дона — 
2025» продлен до 6 июня.

Ежегодное испытание проводит-
ся для субъектов малого и среднего 
предпринимательства, зарегистри-
рованных и осуществляющих свою 
деятельность в Ростовской области.

По данным регионального мин-
экономразвития, в этом году будут 
определять лучших бизнесменов 
года в сфере услуг и торговли. Кро-
ме того, выберут производствен-
ника, инноватора, а также назовут 
лучшего предпринимателя года в 
сфере импортозамещения.

В каждой номинации по три при-
зовых места, победителей конкурса 
ждут премии в размере от 70 тысяч 
до 200 тысяч рублей.

Разыскивается 
машинист

Из 1800 вакансий, открытых на 
Дону в профобласти «Сельское 
хозяйство», 800 предложений — 
для машинистов.

Также в Ростовской области, как 
и в целом в ЮФО, востребованы 
сервисные инженеры и агрономы, 
выяснили аналитики отечествен-
ной платформы онлайн-рекрутинга.

Спрос сохраняется и на зоо-
техников, однако на эту вакансию 
жители разных регионов страны 
откликаются реже всего.

Сейчас рынок экскаваторов-погрузчиков характеризу-
ется высокой конкуренцией. Эту технику закупают для 
выполнения различных задач не только на стройплощад-
ках, но и в коммунальном хозяйстве.

По словам гендиректора «Ростсельмаша» Валерия 
Мальцева, до постановки на производство любой новой 
технике необходимо пройти комплекс различных испы-
таний. Он уверен в том, что компания сможет предло-
жить рынку конкурентоспособную технику.

Сейчас на предприятии происходят изменения в кад-
ровой политике, в частности, заводчан отправили в вы-
нужденные отпуска. Ситуация не осталась без внимания 
депутата Госдумы Виктории Абрамченко.

— Несмотря на объективные сложности, с которыми 
сталкивается отрасль сельхозмашиностроения, необ-
ходимо обеспечить социальную защиту заводчан. На 
«Ростсельмаше» трудоустроены около 15 тысяч человек, 
которые имеют обязательства перед своими семьями и 
обществом, — заявила парламентарий, обратившись к 
председателю Правительства РФ Михаилу Мишустину 
с просьбой разработать комплекс мер по стабилизации 
работы известного донского завода.

справка
В первом квартале более чем на 45% выросли постав
ки за границу донских металлов и изделий из них, сви
детельствуют данные регионального минпрома. Положи
тельная динамика наблюдается и в экспорте продукции 
машиностроения. По итогам первого квартала постав
ки увеличились на 41,5%. Приростом могут похвастаться 
и донские текстильные предприятия.

   Погрузчик может оснащаться широкой гаммой 
сменного оборудования: от ковша до снегометателя



РЕГИОН«Зарница» для смелых и отважных
Завершился региональный этап военнотактической игры «Зарница 2.0». 
В игре приняли участие 30 команд — 300 школьников в возрасте от 10 
до 17 лет. Победители в каждой категории будут представлять Ростов
скую область на окружном этапе.
— Вы показали не только отличную физическую подготовку и такти
ческое мышление, но и настоящую волю к победе, умение работать 
в команде и поддерживать друг друга в самых непростых ситуациях. 
Это качества, которые делают наше общество сильнее и надежнее, – 
поблагодарил участников заместитель председателя комитета по мо
лодежной политике Денис Барсуков.
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КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
Акции, приуроченные ко Дню России, проведут в городе 12 июня. Желающие 
смогут поучаствовать в спортивнопатриотической акции — массовом забеге 
«Zа Россию!». Забег пройдет по прогулочной части Петровского бульвара. Наме
чена и акция «Российская ленточка»: волонтеры будут раздавать ленточки с рос
сийским триколором, рассказывая об истории государственного флага РФ.

2. Волгодонск
Парту Героя открыли в гимназии «Шанс», посвятив ее выпускни
ку этого учебного заведения Андрею Ляшенко, погибшему 18 апреля 
2024 года при выполнении боевой задачи в зоне СВО под городом Ма
рьинка (ДНР). Гимназию он окончил в 2019м, сражался в рядах 163
го гвардейского танкового Нежинского ордена Красной Звезды пол
ка. Указом президента РФ Владимира Путина за мужество, отвагу и 
самоотверженность, проявленные при исполнении воинского долга, 
Андрей Ляшенко посмертно награжден орденом Мужества.

3. Гуково
Начался капремонт дорог по нацпроекту «Инфраструктура для жизни». 
Сейчас дорожники обновляют улицу Герцена на участке от улицы Карла 
Маркса до улицы Киевской, работы должны завершиться к 30 сентября. 
Одновременно идет ремонт переулка Болгарского на участке от улицы 
Карла Маркса до улицы Герцена, срок его окончания — 1 июля. По дан
ным горадминистрации, в будущем году плани
руется обновить улицу Бетонную.

4. Новочеркасск
В районе рощи «Красная весна» 
благодаря программе «Сделаем 
вместе» обновят спортплощад
ку. Как конкретизировали в гор
администрации, работы начнут 
в середине июня, прийти к фини
шу планируется к концу августа. 
Стоимость работ — почти 2 млн 
рублей. На площадке обустроят 
воркаутзону на открытом воз
духе, что должно помочь разви
тию физической силы, выносли
вости и гибкости у тех, кто будет 
ею пользоваться. Там установят но
вые турники, брусья и тренажеры. Чтобы мож
но было заниматься и вечерами, подведут электричество.

5. Шахты
По нацпроекту «Семья» открылся пункт проката предметов первой необходимо
сти для малышей, на его создание городу выделили 3,7 млн рублей. Получить тут 
бесплатно предметы первой необходимости для ухода за детьми до трех лет смогут молодые, 
студенческие и многодетные семьи, а также родители, воспитывающие ребенка в одиночку.

6. Верхнедонской район
Два портативных электрокардиографа на сумму 190,3  тысячи рублей по
лучила Верхнедонская ЦРБ. Аппараты работают как от сети, так и от бата
реи, оснащены фильтрами для получения точных результатов, а также име
ют функции архивирования и интерпретации данных, что упростит труд ме
диков и позволит усовершенствовать диагностику.

7. Егорлыкский район
100летие отмечает в этом году Егорлыкская межпоселенческая централь
ная библиотека. За этот век ей удалось пройти путь от избычитальни до мо
дельной библиотеки, оснащенной современным оборудованием.

8. Зерноградский район
«День поля — 2025» организуют на территории аграрного научного центра 
«Донской». На этой площадке представят демонстрационные посевы как уже 
получивших известность, так и новых перспективных сортов озимой мягкой 
и твердой пшеницы, озимого ярового ячменя, многолетних бобовых трав и 
гороха, а также расскажут об особенностях их возделывания.

9. Матвеево-Курганский район
В селе ГрековоТимофеевка на улице Мира, где расположены сельский Дом 
культуры, школа и детский сад, обустроили комфортную тротуарную дорож
ку. Прежде тротуара в этом месте не было, теперь же он заметно облегчит 
селянам каждодневную жизнь. Работы выполнили за счет местного бюдже
та, их стоимость — свыше 800 тысяч рублей.

10. Сальский район
Одним из участников XXV Всероссийской выставки племенных овец и 

коз, прошедшей в городе Каспийске 
(Дагестан), стало сельхозпредприя
тие ООО «Белозерное». Заявить о себе 
приехали 66 племенных овцеводче
ских организаций из 12 регионов РФ. 
Эксперты оценили свыше 400 живот
ных, в результате сальчане завоева
ли две золотые медали.

11. Усть-Донецкий район
В поселке УстьДонецком завершили 

ремонт участка дороги на улице Дачной 
— одного из трех объектов, которые должны 
быть отремонтированы в районе в нынешнем 
году по нацпроекту «Инфраструктура для жиз
ни». Как уточнили в администрации района, 

подрядчик провел работы на участке протя
женностью свыше 1,1 км, на ремонт было вы

делено более 12 млн рублей. В прошлом году в 
районе по нацпроекту привели в порядок 21 дорож

   ЭКОЛОГИЯ

Александр ОЛЕНЕВ

В Южном научном центре Россий-
ской академии наук издана моно-
графия «Аварии и последствия 
танкерной перевозки мазута».

В издании дан всеобъемлющий 
и объективный анализ послед-
ствий аварии двух танкеров в 
Керченском проливе 15 декабря 
2024 года. В конце января на бе-
реговой линии Анапы работала 
научная экспедиция ЮНЦ РАН 
под руководством академика 
Геннадия Матишова. Ростовчане 
провели оперативный мониторинг 
состояния загрязненных участков 

   УВЛЕЧЕНИЯ

Людмила ДЬЯЧЕНКО. Фото автора

В Ростове устроили показ мод 
в честь Международного дня 
французского бульдога.

Площадку предоставила одна 
из кофеен на Пушкинской. Игра-
ла музыка, собрались желающие 
посмотреть на наряженных псов. 
Некоторые хозяева тоже были в 
модных костюмах.

Анастасия с собачкой, обе в зе-
леных нарядах, прибыли из Анапы. 
Оксана и Эдуард из Ейска потрати-
ли 4800 рублей на бальное платье 
для своей Чары. Сказали, что для 
бульдогов шьется специальная 
одежда, ведь у них широкая груд-
ная клетка.

на пляжах Анапской пересыпи и 
прибрежном шельфе.

Работа ростовских ученых но-
сит сугубо практический харак-
тер: помимо фиксации масштабов 
загрязнения даны рекомендации 
по дальнейшим работам по очист-
ке побережья, названы способы 
утилизации танкеров, а также сде-
лан прогноз, как неблагоприятная 
экология может повлиять на пред-
стоящий туристический сезон.

Разумеется, природа восстано-
вится, особенно если человек ей 
поможет. Сейчас наибольшую тре-
вогу вызывают весеннее повыше-
ние температуры воды и штормы, 
которые неизбежно дадут выбро-
сы новых порций мазута на пляжи. 
Дополнительная утечка топлива 

В собачьем гардеробе чаще 
всего три-четыре вещи: две 
куртки, зимняя и летняя, 
футболка. К ним может быть 
добавлен вязаный кардиган, 
панамка, охлаждающая по-
пона для жары, спасательный 
жилет. Бульдоги не умеют 
плавать, мерзнут, аллергичны, 
поэтому хозяева, когда знако-
мятся, обычно спрашивают, 
где взяли собаку, какая у нее 
родословная, про особенности 
характера, на что аллергия.

Я рискнула спросить, по-
чему собеседники выбрали 
бульдогов, ведь они же не 
такие красивые, как другие 
модные собачки, маленькие 
и похожие на мягкие игруш-
ки. Анастасия из Таганрога 
объяснила: «Глаза бульдо-
га смотрят прямо душу, и 
покоряешься». Ее питомец 
любит знакомиться на улице с 
овчарками, мелкие собаки его 
не интересуют, а те, наоборот, 
рвутся подружиться с ним.

Показ собачьей моды 
устроили Марина Варавки-
на, администратор центра 
помощи «Френчбуль хелп» 
в Краснодаре и сообщества 
«Французский бульдог. Центр 
помощи» в соцсети «ВКонтак-
те», и автоволонтер из Ростова 
Вита Жукова. Сообществу уже 
11 лет, у него разветвленная 
сеть добровольных помощни-
ков в России и Беларуси. Они 
спасают именно французских 
бульдогов.

вероятна при подъеме затонувших 
частей танкеров.

Что касается летнего отдыха, 
пляжный сезон 2025 года в Анапе 
будет ограничен. Отдыхающим 
рекомендуют останавливаться 
в отелях, которые располагают 
автономными бассейнами. Дет-
ский отдых возможен только после 
реабилитации песчаных пляжей, 
при достижении нормативных 
показателей СанПиНов, не ранее 
июля-августа 2025 года.

«Предстоит ясно оценить пути 
миграции, дифференциации и акку-
муляции нефтяного загрязнения в 
береговой зоне Черного и Азовского 
морей для оптимизации усилий по 
очистке территории», — делает вы-
вод академик Геннадий Матишов.

Сейчас дома у Марины 30 собак и 
еще 10 на платной передержке, итого 
40 животных, которым ищут новых 
хозяев. Эти люди должны быть ответ-
ственными и не воспринимать собаку 
как игрушку.

Для пропаганды ответственного 
отношения к животным используются 
разные форматы. До конца года девуш-
ки планируют устроить в Ростове еще 
один показ мод, благотворительный 
маркет, вечеринку-дискотеку и про-
светительское чаепитие.

Мазутная катастрофа

Тонкости бульдожьей моды

ное полотно общей протяженностью 13,7 км на сумму 99,5 млн рублей.

Зачем казачке подиум

Познакомиться можно было 
и с детищами таких брендов и 
дизайнеров Дона, как «Изба», 
Ксения Лазаренко, Екатерина 
Бодарева и RONROC, а вдо
бавок больше узнать о них. 
К примеру, о том, что Екатери
на Бодарева своими изделиями 
старается пропагандировать 
бережное отношение к приро
де, а в работе над коллекцией 
«Сказки Дона» она подарила 
вторую жизнь отслужившим 
свое вещам, а еще использова
ла техники лоскутного шитья, 
синель, аппликации и другие; 
а коллекция Ксении Лазаренко 
«Казачка» отсылала еще и к... 
подсолнухам, клубнике, рыбе, 
лошадям.

После показа желающие 
поучаствовали в лотерее, а 
одним из призов стал необыч
ный авторский шопер из ткани 
с принтом с изображениями 
донских раков, сшитый Вален
тиной Новиковой.

— Целью показа для меня 
было внести лепту в развитие 
не просто фешениндустрии, а 
именно донской моды. Поуча
ствовавшим дизайнерам хоте
лось еще и вызвать у земляков 
интерес к истории, культуре, 
традициям нашего региона. А 
еще нам мечтается, чтобы жи
тели Ростовской области чаще 
отдавали предпочтение оде
жде, которая отражает наши 
корни, транслирует культуру 
Дона, рассказывает о нашей 
локальной идентичности. И 
чтобы эту одежду носили с гор
достью, — рассказала «Молоту» 
Валентина Новикова.

Автор: Виктория Головко 
Фото автора

   ФОТОФАКТ

Зрителей разных возрастов на-
турально напитал эмоциями спе-
циальный показ «Донская мода. 
Шолоховская весна в Ростове», 
во время которого по подиуму 
прошли модели, представив пять 
коллекций одежды и аксессуаров 
донских дизайнеров.

Организовали этот праздник 
моды на площадке ростовского ин
новационнокреативного простран
ства — Центра истинных ценностей. 
Что приятно, вход был бесплатным, 
понаблюдать за вереницей моде
лей, идущих по импровизированно
му подиуму, смогли все желающие. 
А в преддверии показа с помощью 
казачьих песен и декора, отсылаю
щего к окошкам куреней, гостей по
грузили в атмосферу донского края.

Организатором этого яркого и 
затягивающего на свою орбиту 
действа выступила донской дизай
нер Валентина Новикова. В основе 
ее творческих поисков — пошив 
современной комфортной одежды, 
которая тем не менее с помощью 
различных элементов, деталей, 
акцента на определенные цвета, 
а еще благодаря декору, нюансам 
кроя отсылает к казачьему гарде
робу (подробнее о Валентине и о 
том, как она пришла к этой профес
сии, а потом и к такой концепции, 
«Молот» рассказывал в номере от 
25 марта в публикации «Путь с дон
ским колоритом»). Валентина пред
ставила свою новую коллекцию 
летнеосенней женской одежды, 
создавая которую, отталкивалась 
от «Донских рассказов» Михаила 
Шолохова.

В этом году, напомним, отме
чается 120летие со дня рожде
ния этого литературного гения. 
Собственно, поэтому показ не
которых образов сопровожда
ла не только музыка. Звучали и 
фрагменты из «Донских расска
зов» — например, из рассказов 
«Алешкино сердце» («Два лета 
подряд жестокий восточный 
ветер дул с киргизских степей, 
трепал порыжелые космы хле
бов и сушил устремленные на 
высохшую степь глаза мужиков 
и скупые, колючие мужицкие 
слезы. Следом шагал голод») 
и «Пастух» («Легко ей идти, 
потому что в сумке за спиною 
краюха хлеба ячменного, затре
панная книжка со страницами, 
пропахшими горькой степной 
пылью, да Григория брата руба
ха холщовая»).



новости медицины

с Викторией
Головко

Имплантировать
годы жизни

Инновационную техноло -
гию имплантации приборов в 
сердце развивают аритмологи 
Ростовской областной клини-
ческой больницы (РОКБ).

В частности, там начали успеш-
но использовать нормализующие 
сердечный ритм двухкамерные 
кардиовертеры-дефибриллято-
ры. А благодаря новой техно-
логии установки провода, как 
сообщили в региональном мин-
здраве, двухкамерные приборы 
используются как альтернатива 
более сложным и дорогим ре-
синхронизирующим системам. 
Благодаря этому имплантация 
покрывается полисом ОМС.

Новая методика отличается 
тем, что требует от хирурга уг-
лубленных знаний, а для паци-
ента она более физиологична и 
безопасна.

Как сообщили в РОКБ, у пер-
вых пяти пациентов с жизне-
угрожающей тахиаритмией, про-
оперированных аритмологами 
этого медучреждения, налицо 
хороший эффект от лечения.

Снова встать 
на ноги

Нейрохирурги 20-й горболь-
ницы Ростова поставили на 
ноги 60-летнюю пациентку с 
опухолью спинного мозга.

Как пояснили в региональном 
минздраве, женщина обратилась 
к врачам с жалобами на слабость 
и онемение ног, которые усилива-
лись последние полгода, дошло 
до того, что она уже не могла 
ходить. У нее диагностировали 
спинальную менингиому — ред-
кую опухоль, сдавливающую 
спинной мозг. Ей провели макси-
мально щадящую операцию, что 
позволило сохранить костные 
структуры позвоночника и избе-
жать установки имплантатов. В 
результате уже на вторые сутки 
у пациентки началась реабили-
тация, а через неделю она уже 
ходила без опоры.

А еще одной хорошей ново-
стью стало то, что подтвердился 
доброкачественный характер 
опухоли.

Сберечь нейроны
Вещество, которое способ -

но остановить развитие эпи-
лепсии, синтезировали сотруд-
ники Южного федерального 
университета (ЮФУ) и Вол-
гоградского медуниверситета.

Ученые отдела химии гетеро-
циклических соединений Науч-
но-исследовательского инсти-
тута физической и органической 
химии ЮФУ создали новое сое-
динение на основе производных 
бензимидазола. Как сообщили 
в Центре общественных комму-
никаций ЮФУ, лабораторные 
испытания подтвердили, что но-
вый препарат не только снижает 
частоту судорожных приступов 
у больного, но еще и защищает 
нейроны от повреждений. Мало 
того, у него нет тяжелых побоч-
ных эффектов, а после отмены 
терапии состояние пациента не 
ухудшается.

В ЮФУ надеются, что новация 
станет хорошей альтернативой 
и меющ и мся лекарст вам д л я 
борьбы с эпилепсией.

Онкологов научат
Донские медики оценят каче-

ство медпомощи онкобольным 
в регионах ЮФО.

В общей сложности специали-
стам ростовского Национального 
медицинского исследовательско-
го центра (НМИЦ) онкологии 
предстоит проанализировать и 
оценить качество оказания мед-
помощи онкобольным в восьми 
регионах ЮФО, такая работа 
проводится ежегодно. В центре 
внимания оказываются онкодис-
пансеры, центры амбулаторной 
онкологической помощи, онко-
кабинеты.

Донскую онкослужбу специа-
листы НМИЦ онкологии в этом 
году уже оценили. А до конца 
октября эксперты НМИЦ онко-
логии побывают еще и в онко-
учреждениях Астраханской и 
Волгоградской областей, Крыма, 
Севастополя, Краснодарского 
края, Адыгеи и Калмыкии. Кро-
ме того, как пояснили в пресс-
службе этого медучреждения, 
запланированы выездные хирур-
гические мастер-классы по внед-
рению инновационных методик.

Здоровье приезжает на поезде
Передвижной медицинский комплекс, работающий благодаря новому губернаторскому 
проекту «Медицина на Дону», посетил уже 10 районов области. За это время к медикам 
обратились почти 5500 жителей области, среди них более 1000 детей. Прием ведут кар
диолог, эндокринолог, офтальмолог, хирург, нефролог, дерматолог и другие специалисты.
На этой неделе специалисты «Поезда здоровья» принимали жителей Сальского и Про
летарского районов. Консультации получили почти 1500 дончан, среди которых более 
250 детей. При необходимости им сразу, на месте, проводились обследования.
Направления на госпитализацию в крупные областные лечебные учреждения (РОКБ 
и ОКБ № 2) получил 31 человек. У 13 человек выявлено подозрение на злокачественное 
новообразование, все они направлены в Центр амбулаторной онкологической помощи. 
67 детей направлены на дообследование в Областную детскую клиническую больницу.
«Услуги специалистов чрезвычайно востребованы у пациентов», — отметил в своем 
телеграмканале глава региона Юрий Слюсарь.
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   КУЛЬТУРА

Александр ОЛЕНЕВ 
Фото предоставлено олегом КуКушКиным

Ростовский скульп-
тор Олег Кукушкин 
закончил работу над 

образом Остапа Бендера 
— великого комбинатора, 
который сошел со страниц 
авантюрного романа и за-
жил собственной жизнью. 
Корреспондент «Молота» 
задумался: что связывает 
писателей Ильфа и Петро-
ва с донским краем? Ока-
залось, что таких фактов 
немало.

Последний полёт
Прямой биографический 

эпизод: Евгений Петров 
(Катаев) трагически по-
гиб в Ростовской области 
летом 1942 года. Будучи 
военкором «Красной звез-
ды», он вылетел в Москву 
после коман д и ровк и в 
осажденный Севастополь. 
2 июля самолет «Дуглас», 
пытаясь уйти на малой вы-
соте от немецкого истре-
бителя, врезался в степной 
холм. Евгений Петрович 
похоронен неподалеку от 
места гибели, в слободе 
Маньково-Калитвенское 
Чертковского района. На 
главной площади слободы 
установлен памятник из 
розового гранита. Он при-
знан объектом культурно-
го наследия федерального 
значения.

В 1920–1930-х годах в 
журналистских команди-
ровках на Кавказ Ильф 
и Петров никак не могли 
миновать Ростов. В рома-
не «12 стульев» (1928 г.) 
рассказывается о похож-
дениях провинциального 
священника Федора Вос-
трикова. Узнав о кладе 
в ст ульях,  отец Федор 
отправляется на поиски 
сок рови ща на пе рег он -
ки с Остапом Бендером.  
Он выясняет, что один из 
стульев был куплен инже-
нером Брунсом. В попыт-
ках напасть на его след, 
отец Федор приезжает в 
Ростов и обращается в 
адресное бюро «Ростгор-
справка».

Такое бюро действительно су-
ществовало, располагалось на 
первом этаже доходного дома 
Кисина и Фроймовича (ул. Мос-
ковская, 72). Таким образом, 
Ильф и Петров вплели в худо-
жественный текст достоверную 
деталь, увековечив в литературе 
городскую службу.

Картуз сдуло!
Ростовский эпизод подается 

в комедийном ключе — в виде 
письма, которое отец Федор пи-
шет жене из Ростова. Священник 
делится своими впечатлениями о 
городе. Он пишет, что побывал на 
заводе «Новостройцемент», где 
раньше служил Брунс, и выяснил, 
что инженера год назад перемани-
ли в бакинский трест «Азнефть».

Далее отец Федор жалуется 
на жизнь в столице Дона: «До-
роговизна в Ростове ужасная. 
За номер в гостинице уплатил 
2 руб. 25 коп. Пальто ношу на 
руке. В номере боюсь оставить 
— того и гляди украдут. Народ 
здесь бедовый».

Жаркий южный город ему не по 
душе, о чем он откровенно пишет 
супруге: «Не нравится мне город 
Ростов. По количеству народона-
селения и по своему географиче-
скому положению он значительно 
уступает Харькову».

Такая нелестная характеристи-
ка города, конечно, является эле-
ментом сатиры. Герой — человек 
ограниченный и раздраженный 
неудачами — вымещает досаду 
на Ростове, критически сравни-
вая его с любимым Харьковом. 
Тем не менее в письме отец Фе-
дор признается, что любовался 
«тихим Доном» с моста, пока 
порыв ветра не сорвал и не унес 
в реку его картуз (пришлось ку-
пить «английский кепи за 2 руб. 
30 коп.»).

Этот комический эпизод отсы-
лает к знаменитому образу реки 
Дон, важному для ростовской 
идентичности. В итоге отец Фе-
дор покидает наш город с по-
следними деньгами, отправляясь 
дальше: «До Баку денег хватит. 
Оттуда, в случае удачи, телегра-
фирую».

Кстати, мост через Дон в 1920-е 
годы был наплавным (разводился 
для проводки судов) и распола-
гался в створе Буденновского 
проспекта.

Так страницы романа запечат-
лели Ростов 1920-х годов — шум-
ный южный город с дорогими 
номерами, степными ветрами и 
вороватым людом. А упоминание 
реальных предприятий и органи-
заций добавляет повествованию 
достоверности.

За длинным рублём
Во втором совместном романе 

Ильфа и Петрова — «Золотой теле-
нок» (1931 г.) Остап Бендер кочует 
по разным уголкам СССР в пого-
не за подпольным миллионером 
Корейко. Хотя Ростов не является 
местом действия, он мелькнул на 
страницах книги. В XIV главе ро-
мана можно прочесть: «В поезде на 
верхней полке храпел инженер Тал-
мудовский, кативший из Харькова 
в Ростов, куда манил его лучший 
оклад жалованья».

Таким образом, Ростов упомянут 
как привлекательный для инжене-
ров промышленный центр, куда 
едут за «длинным рублем». Корот-
кое, но примечательное указание 
отражает статус Ростова в 1930-е 
годы как одного из важных эконо-
мических центров юга СССР. Хотя 
больше никаких событий в книге 
с Ростовом не связано, сам факт 
упоминания говорит о том, что 
для читателей того времени город 
был на слуху.

Дом с ангелами
Доходный дом Кисина и Фрой-

мовича на улице Московской, 72, о 
котором шла речь, оброс местными 
легендами. Само здание — яркий 
памятник эклектичной архитекту-
ры начала XX века, украшенный 
лепными ангелочками (отсюда 

народное название — «Дом с анге-
лами»). Экскурсоводы указывают 
на этот полуразрушенный особняк 
как на «Дом из «12 стульев», говоря 
«в этом доме Остап Бендер не был, 
зато побывал отец Федор».

В 2019 году, к 270-летию Ростова, 
городские власти заявили о планах 
создать музей истории именно в 
особняке на Московской, 72, — 
благодаря его литературной славе. 
Хотя окончательное решение затя-
нулось (здание аварийное и требует 
реставрации), идея примечательна 
сама по себе: Ростов желает под-
черкнуть связь своего прошлого с 
классикой литературы. Пока музей 
не создан, дом законсервирован от 
разрушения. Но его историческая 
ценность признана еще в 1998 году, 
когда особняк получил статус объ-
екта культурного наследия регио-
нального значения.

Шоу в трамвае
По мотивам романа «12 стульев» 

в Ростове много раз ставились 
спектакли и мюзиклы. Особен-
но оригинально подошли к теме 
городские экскурсоводы. В 2024 
году в Ростове стартовал проект 
«Городские легенды» — театрали-
зованная экскурсия в трамвае, где 
пассажиров развлекали актеры в 
образах известных исторических 
личностей Ростова начала XX века. 
Среди персонажей этого иммерсив-
ного спектакля (о нем рассказывал 
«Молот») нашлось место и герою 
Ильфа и Петрова отцу Федору, 
наряду с драматургом Евгени-
ем Шварцем, психоаналитиком 
Сабиной Шпильрейн и другими 
историческими фигурами. Этот 
креативный экскурсионный фор-
мат показывает, насколько бережно 
и с юмором в Ростове сохраняют 
память о героях Ильфа и Петрова.

Скульптура отлита для частной 
коллекции. В Ростове нет памят-
ника Остапу Бендеру (как, скажем, 
в Москве, Пятигорске и Элисте), 
но образ великого комбинатора 
живет в народной памяти и город-
ском фольклоре. Ростов по праву 
считается частью литературной 
географии. Донская земля, навек 
принявшая одного из авторов ро-
мана, упрочила эту связь.

И самое главное — герои бес-
смертных романов полюбились 
ростовчанам, они считают их свои-
ми. Поэтому произведение скуль-
птора Олега Кукушкина — Остап 
Бендер, присевший на знаменитые 
стулья, — вполне закономерно по-
явилось у нас на Дону.

   ДОРОГИ ПОБЕДЫ

Людмила ДЬЯЧЕНКО

88-летняя Тамара Петровна 
Горбунова  побывала в стани-
це Дубенцовской Волгодонско-
го района Ростовской области. 
Здесь в братской могиле поко-
ится ее отец Петр Семенович 
Куликов, связист 822-го артил-
лерийского полка, погибший 
в январе 1943 года.

Призвали его в 1942-м. Тамаре 
было пять лет, она все хорошо 
помнит. Отец посадил ее на ко-
лени, обнял. В отличие от ре-
бенка взрослые понимали, что, 
может быть, больше никогда не 
увидятся.

Семья не знала, где погиб Петр 
Куликов. Спустя полгода после 
похоронки пришло запоздавшее 
письмо, в котором он написал, что 
предстоит тяжелый бой в станице 
Дубенцовской. В этом бою его и 
не стало.

Брат Тамары приезжал в ста-
ницу в 1990-х годах и надеялся 
найти какие-то следы, но ничего 
не узнал. Сейчас благодаря дея-
тельности поисковых отрядов 
и появлению в интернете спра-
вочных сайтов об участниках 
Великой Отечественной войны 
возможностей больше.

Когда в стране началась актив-
ная подготовка к празднованию 
80-летия Победы, внучка Тамары 
Петровны Елена подумала, поче-
му бы снова не поискать сведе-
ния о родственниках. И нашла: 
и про мемориал с братской моги-
лой в станице, и про то, что здесь 
лежат еще и два прадедушкиных 
товарища-связиста.

«Мы искали его долгих 83 года...»

Елена живет сейчас на два 
города, работает в Мариуполе 
и навещает бабушку в Белго-
роде, куда она была временно 
эвакуирована. Сотрудничает с 
волонтером Татьяной Агаповой 
из Ростова-на-Дону, попросила 
ее помочь организовать поездку. 
Гости добрались до Ростова, а 
потом на машине все двинулись 
в Волгодонской район.

В станице им устроили празд-
ник. Приехали глава администра-
ции Волгодонского района Свет-
лана Леонова и ее заместитель 
по социальным вопросам Елена 
Назаренко. Атаман Дубенцовского 
сельского поселения Петр Рыжкин 
собрал казаков. Директор школы 
Яна Булавина привела юнармей-
цев, заведующая детсадом Наде-
жда Давыдова — воспитанников в 
военной форме. Прибыли Виталий 

Черевков и Дмитрий Абрамов из 
поискового отряда «Родник» (вхо-
дит в поисковое движение концер-
на «Росэнергоатом»).

Глава администрации Дубенцов-
ского сельского поселения Елена 
Семенова организовала чаепитие 
с караваем, который специально 
испекли к этому событию. Тамара 
Петровна побывала в храме, в па-
триотической комнате в детском 
саду. Теперь дети будут писать 
ей письма и присылать снимки 
мемориала летом, осенью, зимой 
и весной.

Татьяна Агапова сделала много 
фото и видео. Самая интересная 
фотография, по ее словам, — та, 
где Тамара Петровна с пятилет-
ними детсадовцами. Ведь эта 
88-летняя женщина была такой 
же, как эти малыши, когда ее отец 
ушел на фронт.

   СОЦИУМ

Александр ОЛЕНЕВ

Таганрогская школа № 35 
в этом году стала площад-
кой социально значимого 
проекта. Родительское со-
общество школы — обыч-
ные мамы и папы, чьи дети 
учатся в классах с инклю-
зией, — выиграло грант 
в федеральном конкурсе 
инициатив родительских 
сообществ, организован-
ном Российским обще-
ством «Знание».

Проект «Открытый мир: 
инклюзивная арт-лаборато-
рия для детей и взрослых», 
который оказался в числе 
победителей, — создание 
инклюзивной художествен-
ной студии на базе школы 
№ 35 (директор Наталия 
Третьякова). Автор идеи и 
координатор команды — 
Екатерина Егорова, мама 
школьницы с расстрой-
ством аутистического спек-
тра. Ее желание дать дочери 
возможность развивать свои 
художественные способно-
сти породило родительскую 
инициативу.

— Ульянка очень любит 
рисовать. С раннего детства 
у нее были способности, она 
побеждала в разных кон-
курсах. Но когда мы попы-
тались найти художествен-
ный кружок, оказалось, что 
для нее все недоступно. 

Педагоги не знают, как работать 
с такими детьми, программ нет, 
помещения не оборудованы. А 
ведь таких, как мы, много, — рас-
сказывает Екатерина.

Проект предполагает создание 
полноценной арт-лаборатории, 
где дети с различными особенно-
стями здоровья смогут занимать-
ся вместе с ребятами, не имею-
щими ограничений. В студии 
предусмотрят все: специальные 
мольберты, мягкую трансфор-
мируемую мебель, сенсорную 
палатку, гамаки, даже шумопо-
глощающие наушники для детей 
с гиперчувствительностью. Все 
это оборудование уже закупается. 
Но, по словам Екатерины, самое 
важное — это не материалы, а 
компетенции преподавателей.

Проект стартует 1 июня и про-
длится до 15 октября. За это время 
в школе появится не только новое 
пространство, но и методическая 
база, которой смогут воспользо-
ваться и другие школы региона. 
Кульминацией станет большой 
инклюзивный фестиваль, а также 
научно-практическая конферен-
ция, где подведут итоги и пред-
ставят результаты всей работы.

В дальнейшем студия войдет 
в систему регионального допол-
нительного образования через 
механизм сертификатов; это зна-
чит, что для детей занятия будут 
бесплатными, оплачивать работу 
педагогов будет государство.

Проект в Таганроге — яркий 
пример того, как личная боль и 
инициатива родителей может 
привести к системным изменени-
ям. И это только начало.

Инклюзивная  
инициатива
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   В честь приезда дочери фронтовика, похороненного здесь, в станице 
Дубенцовской устроили праздник

  Остап Бендер уселся на стулья 
в литейной мастерской  
Андрея Дементьева
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криминальные
новости

с Александром
Оленевым

Извещение о согласовании местоположения границ земельного участка 
сельскохозяйственного назначения

Кадастровым инженером Шамшура Еленой Владимировной, почтовый адрес: 344082, Ростовская область, Рос
товнаДону, ул. Сиверса, д.1, офис 602, тел. (8863) 2054253, email: kadastr2004@mail.ru), проводятся кадастро
вые работы в целях исправления реестровой ошибки в местоположении границ единого землепользования с ка
дастровым номером 61:42:0600019:146, местоположение: Ростовская область, Чертковский рн, в границах ка
дастрового квартала 61:42:60 00 19, рабочие участки №3, 5, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 68, 69, 70, 72, 73, 74, 
75, 76, 77, 78, 79, 80, 86, 87, 88, 89, южная часть рабочего участка №2, пастбищные участки №7г, 9г, 10о, 11о, 12г, 
13г, южная часть пастбищного участка №1г, восточная часть пастбищного участка №4г, образованного в резуль
тате выдела земельных долей из земельного участка сельскохозяйственного назначения с кадастровым номером 
61:42:0600019:143, местоположение: Ростовская обл., рн Чертковский, в границах кадастрового квартала 61:42:60 
00 19, в соответствии со ст. 13, 13.1, 14, 14.1 Федерального закона «Об обороте земель сельскохозяйственного на
значения» от 24 июля 2002 года № 101ФЗ.

Согласование границ проводится со всеми заинтересованными лицами (землепользователями, землевладельца
ми) смежных земельных участков, права которых могут быть затронуты в процессе проведения кадастровых ра
бот в кадастровом квартале 61:42:0600019, в том числе с участниками общей долевой собственности на земель
ный участок с кадастровым номером 61:42:0600019:143.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится поадресу: 344082, Ростовская область, Рос
товнаДону, ул. Сиверса, д.1, офис 602, в 11.00 «04» 07.2025 г.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться поадресу: 344082, Ростовская область, 
РостовнаДону, ул. Сиверса, д.1, офис 602, с 900 до 1700. Требование о проведении согласования местополо
жения границ на местности и (или) обоснованные возражения о местоположении границ земельного участкапо
сле ознакомления с проектом межевого плана принимаются в течении 30 календарных дней с момента опублико
вания настоящего извещения, по адресу: 344082, Ростовская область, РостовнаДону, ул. Сиверса, д.1, офис 602.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального 
закона от 24 июля 2007 г. №221ФЗ «О кадастровой деятельности»).

 
СООБЩЕНИЕ 

о проведении заседания общего собрания акционеров  

 

Закрытое акционерное общество "Птицефабрика Красносулинская" (далее по тексту – 

«Общество»), место нахождения: 346383, Россия, Ростовская область ,р-н 

Красносулинский,х.Молаканский, извещает о проведении заседания общего собрания акционеров 

Общества. 

 

Способ принятия решений общим собранием акционеров – заседание, совмещаемое с заочным 

голосованием. 

 

Вид заседания – годовое. 

 

Дата и время проведения заседания - 30.06.2025 в 10 ч. 45 мин. 

 

Время начала регистрации лиц для участия в заседании - 10 ч. 30 мин. 

 

Место проведения заседания - 346383, Россия, Ростовская область ,р-н 

Красносулинский,х.Молаканский, ЗАО "Птицефабрика Красносулинская". 

 

Дата окончания приема бюллетеней для голосования (голосование на заседании совмещается с 

заочным голосованием) -  27.06.2025. 

 

Дата, на которую определяются лица, имеющие право голоса при принятии решений общим 

собранием акционеров, – 08.06.2025. 

 

Категории (типы) акций, владельцы которых имеют право голоса по вопросам повестки дня 

- обыкновенные. 

 

Повестка дня заседания:  

1. Утверждение годового отчета общества. 

2. Избрание  членов Наблюдательного Совета общества. 

3. Избрание членов ревизионной комиссии общества. 

4. Назначение аудиторской организации  общества. 

5. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности общества. 

6. Распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) и убытков общества по 

результатам отчетного года. 

 

Заполненный бюллетень для голосования может быть направлен (голосование на заседании 

совмещается с заочным голосованием): 

 по почтовому адресу Общества - 346314, Россия, Ростовская область, г.Зверево ,п/о 

Первомайское, ЗАО "Птицефабрика Красносулинская". 

Бюллетень для голосования должен быть подписан лицом, имеющим право голоса при принятии 

решений общим собранием акционеров, или его представителем, собственноручной подписью.  

Сведения о возможности заполнения и направления бюллетеней для голосования в электронной 

форме с использованием других электронных либо иных технических средств – не предусмотрено. 

 

Лица, имеющие право голоса при принятии решений общим собранием акционеров, могут 

реализовать право голоса по вопросам повестки дня (голосование на заседании совмещается с 

заочным голосованием): 

 посредством заочного голосования путем заполнения и направления бюллетеней способами 

и в сроки, указанные в настоящем сообщении,  

 голосования на заседании, если право голоса не реализовано посредством заочного 

голосования. 

Лица, проголосовавшие заочно, вправе участвовать в заседании общего собрания акционеров без 

возможности голосования на нем  

 

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению при подготовке к проведению 

заседания, лица, имеющие право голоса при принятии решений общим собранием акционеров, 

могут ознакомиться в период с 09.06.2025  с 14 часов 00 минут до 17 часов 00 минут по местному 

времени, за исключением выходных и праздничных дней, в помещении исполнительного органа 

Общества по адресу: 346314, Россия, Ростовская область, г.Зверево ,п/о Первомайское, ЗАО 

"Птицефабрика Красносулинская". По требованию лица, имеющего право на участие в общем 

собрании акционеров, Общество предоставляет ему копии данных документов, плата, взимаемая 

за предоставление данных копий, не превышает затраты на их изготовление. 
 

 

Акционерам, зарегистрированным в реестре акционеров Общества, необходимо предоставить 

информацию об изменении своих данных, в том числе адресных данных, данных о банковских 

реквизитах, регистратору общества - Акционерному обществу «Регистраторское общество «СТАТУС». 

 

орган эмитента, принявший решение о заседании общего собрания акционеров эмитента – Совет 

директоров, 

дата принятия указанного решения –  29.05.2025 года, 

дата составления протокола – 29.05.2025 года, 

номер протокола заседания совета директоров эмитента, на котором принято указанное решение - 

№б/н 

 

Наблюдательный совет  ЗАО «Красносулинская  птицефабрика» 

 

   

 

 

 

 

Информация
Я, Войнова Наталья Николаевна, почтовый адрес: Ростовская об

ласть, Константиновский район, п. Стычновский, ул. Степная, д. 12, кв. 2, 
тел.:89054276174, по заказу которой кадастровым инженером Суховой 
Анастасией Александровной, являющейся членом СРО ‘Кадастровые ин
женеры юга’ (номер в реестре СРО КИ 006 от 24.08.2016), № квалифика
ционного аттестата 61161176, номер регистрации в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность38798, почто
вый адрес:347060, Ростовская область, Тацинский район, ст. Тацинская, 
ул. Ленина, д. 49, помещ.2, тел 8(86397) 22172, 89518217403, email: 
Vika215@mail.ru подготовлены проекты межевания земельных участ
ков путем выдела в счет долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения с 
кадастровым номером КН 61:17:0600001:1217, местоположение: Рос
товская область, Константиновский район, КП «Колос», бригада 1, поле 
I; уведомляю других участников долевой собственности на данный зе
мельный участок о необходимости согласования вышеуказанных проек
тов межевания. Предметом согласования являются размер и местополо
жение границ выделяемых в счет земельных долей земельных участков. 
Ознакомиться с вышеуказанными проектами и предоставить обоснован
ные возражения относительно размера и местоположения границ выде
ляемых земельных участков можно в течении 30 дней со дня публика
ции по адресу: Ростовская область, Тацинский район, ст. Тацинская, ул. 
Ленина, д. 49, помещ. 2, тел. 8(86397) 22172.

Извещение о согласовании 
проекта межевания 
земельного участка

Кадастровым инженером Коломойцевым Ев
гением Владимировичем, квалификационный 
аттестат 6111372, 346270, Ростовская об
ласть, Шолоховский район, ст. Вешенская, ул. 
Шолохова, 48 а, тел. 89889999004, email: 
kew546@yandex.ru, подготовлен проект 
межевания земельного участка, выделяемо
го в счет земельных долей в праве общей до
левой собственности из земельного участка с 
кадастровым номером 61:43:0000000:45, рас
положенного по адресу: Ростовская обл., рн 
Шолоховский, В границах района х. Лосев
ский. Заказчик проекта межевания: Косонож
кин Александр Анатольевич, проживающий 
по адресу: 346270, Ростовская область, Шо
лоховский район, ст. Вешенская, ул. Степана 
Кондрашова, 4, тел. 89034747481.

Ознакомиться с проектом межевания, пре
доставить письменные возражения относи
тельно размера и местоположения границ 
земельного участка, а также предложения по 
доработке проекта можно по почтовому адре
су: 346270, Ростовская область, Шолоховский 
район, ст. Вешенская, ул. Шолохова, 48 а (ря
дом с МФЦ) в течение 30 дней с момента опуб
ликования извещения.

Извещение об ознакомлении 
и согласовании проекта межевания

Кадастровым инженером Козырь Анастасией Сергеев
ной, почтовый адрес: 344082, Ростовская область, Рос
товнаДону, пр. Сиверса, д.1, офис 602, тел.(8863)205
4253, email: kadastr2004@mail.ru, подготовлен проект 
межевания земельных участков, образуемого в счет вы
дела земельных долей из земельного участка с кадас
тровым номером 61:19:0600004:309, расположенного по 
адресу: Ростовская область, рн Куйбышевский, пример
но в 5 м по направлению на северозапад от х Ленинский.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания 
земельного участка является ПАО «Газпром газораспре
деление РостовнаДону», почтовый адрес: 344022, Рос
товская область, г.Ростовнадону, пркт Кировский, зд. 
40а, тел. 8(928)6005282.

Предметом согласования являются размер и местопо
ложение границ земельного участка, выделяемого в счет 
земельных долей из земельного участка с кадастровым 
номером 61:19:0600004:309, расположенного по адре
су: Ростовская область, рн Куйбышевский, примерно в 
5 м по направлению на северозапад от х Ленинский.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участ
ков можно в течение 30 дней со дня опубликования дан
ного извещения по адресу: 344082, г. РостовнаДону, 
пр. Сиверса, 1, оф. 602, предоставив заявление об озна
комлении с проектом межевания. Участникам долевой 
собственности иметь документ, удостоверяющий лич
ность и документы о правах на земельную долю. Обо
снованные возражения относительно размера и место
положения границ выделяемых в счет земельных до
лей земельных участков направлять в течение 30 дней 
со дня опубликования данного извещения по адресу: 
344082, г. РостовнаДону, пр. Сиверса, 1, оф. 602, а так
же в орган регистрации прав по месту расположения зе
мельного участка.

Извещение о проведении собрания 
о согласовании местоположения границ 
земельного участка

Кадастровым инженером Емельяновой Марией Геор
гиевной, номер регистрации 39743 в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятель
ность, адрес: 346250 Россия, Ростовская обл., Боков
ский рн, стца Боковская, ул. Кривошлыкова,18, email: 
mascha.boldyrewa@yandex.ru, (т. 89286047692). про
водятся кадастровые работы по уточнению местополо
жения границ земельного участка с кадастровым номе
ром 61:05:0600013:117, расположенного по адресу: мес
тоположение установлено относительно ориентира, рас
положенного за пределами участка. Ориентир х.Мала
ховский. Участок находится примерно в 1,8 км по на
правлению на югозапад от ориентира. Почтовый адрес 
ориентира: Ростовская обл., р/н Боковский.

Заказчик кадастровых работ: Конак Станислав Викто
рович, адрес: Ростовская область, Боковский район, х.
Малаховский, ул.Молодежная 4 , тел. 89525845958.

Ознакомиться с проектом межевого плана можно в те
чение 30 дней со дня опубликования извещения по адре
су: Ростовская область, Боковский район, стца Боков
ская, ул. Советская, 20, с 9:00 до 16:00. Обоснованные 
возражения по проекту межевого плана, а также тре
бования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности направлять 
в течение 30 дней со дня опубликования извещения по 
адресу: 346250, Ростовская область, Боковский район, 
ст. Боковская, ул. Советская, 20.

Смежные земельные участки, с правообладателями ко
торых требуется согласовать местоположение границ,  
все земельные участки, расположенные в границах ка
дастрового квартала 61:05:0600013.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласо
вания местоположения границ состоится 05 июля 2025 
года в 10:00 по Московскому времени по адресу: Рос
товская область, Боковский район, х.Малаховский, ул.
Молодежная 7 А . 

Участникам собрания при себе иметь документ, удо
стоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (долю).

Извещение о проведении собрания 
о согласовании местоположения границ 
земельного участка

Кадастровым инженером Емельяновой Марией Геор
гиевной, номер регистрации 39743 в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятель
ность, адрес: 346250 Россия, Ростовская обл., Боков
ский рн, стца Боковская, ул. Кривошлыкова,18, email: 
mascha.boldyrewa@yandex.ru, (т. 89286047692). про
водятся кадастровые работы по уточнению местополо
жения границ земельного участка с кадастровым номе
ром 61:05:0600013:90, расположенного по адресу: Рос
товская обл., рн Боковский.

Заказчик кадастровых работ: Конак Станислав Викто
рович, адрес: Ростовская область, Боковский район, х.
Малаховский, ул.Молодежная 4 , тел. 89525845958 

Ознакомиться с проектом межевого плана можно в те
чение 30 дней со дня опубликования извещения по адре
су: Ростовская область, Боковский район, стца Боков
ская, ул. Советская, 20, с 9:00 до 16:00. Обоснованные 
возражения по проекту межевого плана, а также тре
бования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности направлять 
в течение 30 дней со дня опубликования извещения по 
адресу: 346250, Ростовская область, Боковский район, 
ст. Боковская, ул. Советская, 20.

Смежные земельные участки, с правообладателями ко
торых требуется согласовать местоположение границ,  
все земельные участки, расположенные в границах ка
дастрового квартала 61:05:0600013.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласо
вания местоположения границ состоится 05 июля 2025 
года в 10:00 по Московскому времени по адресу: Рос
товская область, Боковский район, х.Малаховский, ул.
Молодежная 7 А . 

Участникам собрания при себе иметь документ, удо
стоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (долю).

Извещение о согласовании изменения 
местоположения границ земельного участка

Настоящим извещаю о необходимости согласования место
положения границ земельного участка в связи с проведением 
кадастровых работ по уточнению местоположения границ зе
мельного участка К№ 61:05:0600013:49, адрес: местоположение 
установлено относительно ориентира, расположенного за пре
делами участка. Ориентир с. Таловка. Участок находится при
мерно в 1 км, по направлению на восток от ориентира. Почто
вый адрес ориентира: Ростовская обл., рн Боковский.

Заказчиком кадастровых работ является: Пшеничкина Люд
мила Ивановна.

Адрес: Россия, Ростовская обл., Боковский район, стца Бо
ковская, ул. Ленина, 74, Тел. (8-928-609-10-90).

Межевой план подготовлен кадастровым инженером Емелья
новой Марией Георгиевной, номер регистрации 39743 в государ
ственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятель
ность; адрес: 346250 Россия, Ростовская обл., Боковский рн, ст
ца Боковская, ул. Кривошлыкова, 18, email: mascha.boldyrewa@
yandex.ru, (т. 89286047692).

Ознакомиться с проектом межевого плана можно в течение 
30 дней со дня опубликования извещения по адресу: Ростов
ская область, Боковский район, стца Боковская, ул. Советская, 
20, с 9:00 до 16:00. Обоснованные возражения по проекту ме
жевого плана, а также требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участков на местности на
правлять в течение 30 дней со дня опубликования извещения 
по адресу: 346250, Ростовская область, Боковский район, ст. Бо
ковская, ул. Советская, 20.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположение границ,  все земель
ные участки, расположенные в границах кадастрового квар
тала 61:05:0600013.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования мес
тоположения границ состоится 05 июля 2025 года в 10:00 по 
Московскому времени по адресу: Ростовская область, Боков
ский район, село Таловка, ул. Озерная, 41. 

Участникам собрания при себе иметь документ, удостове
ряющий личность, а также документы о правах на земельный 
участок (долю).

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения границы земельного участка
Кадастровый инженер ООО «Ярдиз», Статюха Оксана Станиславовна (квалификационный аттестат 6111336, СРО 

«Кадастровые инженеры юга», т. 89514905121, почтовый адрес: 346720, г. Ростовская область, Аксайский район, 
ДНТ «Алмаз», 1499А, электронная почта oksana3432007@yandex.ru) информирует заинтересованных лиц о выпол
нении кадастровых работ в отношении земельного участка с кадастровым № 61:02:0504301:1046, расположен
ного по адресу: Ростовская обл, рн Аксайский, ст.Ольгинская, ул.Левобережная, №4, с/т «Донское», участок,865.

Заказчиком кадастровых работ является Чеплиева Валерия Вадимовна, Ростовская обл., г. РостовнаДону, Ра
бочая пл. 18, кв. 49, 89281431000.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится 5 июля 2025 г. в 
10 часов 00 минут по адресу: Ростовская обл, рн Аксайский, ст.Ольгинская, ул.Левобережная, №4, с/т «Донское», 
участок,865. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ростовская область, 
г. Аксай, ул. Платова, 101 А, НЖ2, ООО «Ярдиз», т. 89282142691.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности и обоснован
ные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана 
принимаются в течении 30 дней со дня опубликования данного извещения в печати.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых проводится согласование: кадаст
ровый № КН 61:02:0504301:1936 (Ростовская обл, рн Аксайский, ст.Ольгинская, ул.Левобережная, №4, с/т «Дон
ское», участок 866).

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального 
закона от 24 июля 2007 г. N 221ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Объявление № 1
ПАО «Газпром газораспределение РостовнаДону» уве

домляет, что на территории Ростовской области выявлен 
бесхозяйный объект – техническое перевооружение сети 
газораспределения г. РостованаДону, газоснабжение  
СНТ «Орбита» г. РостовнаДону, протяженностью 1,288 км.

Просим лиц, считающих себя собственниками вышеука
занного имущества или имеющих право на него, прибыть 
в ПАО «Газпром газораспределение РостовнаДону», рас
положенное по адресу: г. РостовнаДону, пр. Шолохова, 14, 
каб. 27 с документами, подтверждающими право собствен
ности на данный объект.

В случае неявки лиц, считающих себя собственни
ками вышеуказанного имущества в месячный срок с 
момента настоящей публикации, данный объект бу
дет поставлен на учет как бесхозяйный в Росрее
стре по РО с последующим признанием права соб
с твеннос ти за ПАО «Газпром газораспределение  
РостовнаДону» в судебном порядке.

Объявление № 2
ПАО «Газпром газораспределение РостовнаДону» 

уведомляет, что на территории Ростовской области вы
явлен бесхозяйный объект – газопровод и ШГРП общей 
протяженностью 1, 275 км, расположенного по адресу  
г. РостованаДону, СНТ «Экспресс» ул Эстафетная 89.

Просим лиц, считающих себя собственниками вышеука
занного имущества или имеющих право на него, прибыть 
в ПАО «Газпром газораспределение РостовнаДону», рас
положенное по адресу: г. РостовнаДону, пр. Шолохова, 14, 
каб. 27 с документами, подтверждающими право собствен
ности на данный объект.

В случае неявки лиц, считающих себя собственни
ками вышеуказанного имущества в месячный срок с 
момента настоящей публикации, данный объект бу
дет поставлен на учет как бесхозяйный в Росрее
стре по РО с последующим признанием права соб
с твеннос ти за ПАО «Газпром газораспределение  
РостовнаДону» в судебном порядке.

Извещение о согласовании 
изменения местоположения 
границ земельного участка

Настоящим извещаю о необходимости со
гласования местоположения границ земельно
го участка в связи с проведением кадастровых 
работ по уточнению местоположения границ 
земельного участка К№ 61:05:0600013:8 (ка
дастровые номера обособленных земельных 
участков: 61:05:0600013:10, 61:36:0600013:9), 
адрес: местоположение установлено относи
тельно ориентира, расположенного за преде
лами участка. Ориентир от с. Таловка от здания 
ПТО. Участок находится примерно в 1 км, по на
правлению на юг от ориентира. Почтовый адрес 
ориентира: Ростовская обл., рн Боковский.

Заказчиком кадастровых работ является: Пше
ничкина Людмила Ивановна.

Адрес: Россия, Ростовская обл., Боковский 
район, стца Боковская, ул. Ленина, 74, Тел. (8
9286091090). 

Межевой план подготовлен кадастровым ин
женером Емельяновой Марией Георгиевной, но
мер регистрации 39743 в государственном ре
естре лиц, осуществляющих кадастровую дея
тельность; адрес: 346250 Россия, Ростовская 
обл., Боковский рн, стца Боковская, ул. Криво
шлыкова, 18, email: mascha.boldyrewa@yandex.
ru, (т. 89286047692).

Ознакомиться с проектом межевого плана 
можно в течение 30 дней со дня опубликования 
извещения по адресу: Ростовская область, Бо
ковский район, стца Боковская, ул. Советская, 
20, с 9:00 до 16:00. Обоснованные возражения 
по проекту межевого плана, а также требова
ния о проведении согласования местоположе
ния границ земельных участков на местности 
направлять в течение 30 дней со дня опубли
кования извещения по адресу: 346250, Ростов
ская область, Боковский район, ст. Боковская, 
ул. Советская, 20.

Смежные земельные участки, с правооблада
телями которых требуется согласовать местопо
ложение границ,  все земельные участки, рас
положенные в границах кадастрового кварта
ла 61:05:0600013.

Собрание заинтересованных лиц по поводу 
согласования местоположения границ состоится 
05 июля 2025 года в 10:00 по Московскому вре
мени по адресу: Ростовская область, Боковский 
район, село Таловка, ул. Озерная, 41. 

Участникам собрания при себе иметь доку
мент, удостоверяющий личность, а также доку
менты о правах на земельный участок (долю).
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Чтобы начать жить заново
Сеть реабилитационных центров «Ростов без наркотиков» и ГУФСИН донского региона подписали со-
глашение о сотрудничестве во всех тюрьмах области. Об этом «Молоту» сообщил руководитель «Рос-
това без наркотиков» Станислав Горяинов.
— Можно сказать, что мы продлили наш договор, внесли новые данные. Все беседы с заключенными 
проводит группа специалистов, в которую входят психологи, психиатр и волонтеры. Все слушатели 
легко воспринимают информацию, которую мы даем. Возможно, потому что наши волонтеры — люди, 
в прошлом употреблявшие наркотики. Они могут поделиться тем, как бросили принимать запрещен
ные вещества, как начали новую жизнь.
На лекции заключенные приходят только добровольно, насильно никого не ведут.
Специалисты работают во всех тюрьмах РостованаДону и Батайска, а также собираются объехать 
все колонии в области, отметил Станислав Горяинов.

Автор: Надежда Айрумова

Рекорд побит
В Мясниковское отделение 

судебных приставов поступило 
исполнительное производство по 
взысканию алиментов на рекорд-
ную сумму — 40 565 531 рубль!

Горе-папаша долгое врем я 
скрывал свои доходы, а дела в 
бизнесе шли у него хорошо. Су-
дебным приставом-исполнителем 
был произведен расчет задолжен-
ности, вышла кругленькая сумма.

— В результате применения 
мер принудительного испол-
нени я судебным п риставом- 
исполнителем задолженность по 
алиментным платежам взыскана 
в полном объеме, дети получили 
свои законные выплаты, — сооб-
щили в пресс-службе ведомства.

Вымогал взятки
Командир отдельного взвода 

ДПС ГИБДД по Аксайскому 
району Сергей Селиванов осуж-
ден на два года условно со штра-
фом в размере 765 тысяч рублей 
и лишением офицерского звания.

В суде доказано, что Селиванов 
требовал от инспекторов ДПС 
ежемесячно передавать ему по 
8500 рублей с человека, в про-
тивном случае угрожал наступ-
лением негативных последствий 
по службе.

Уголовное дело по статье «По-
лучение взятки» было возбуж-
дено на основании материалов 
УФСБ России. Надо сказать, что 
суд вынес мягкое наказание, не 
став лишать бывшего гаишника 
свободы.

Убил родного деда
В Новошахтинске оператив-

ники уголовного розыска за-
держа ли 18 -летнего парня, 
который жестоко убил своего 
85-летнего деда.

Парень пришел в дом родствен-
ника на улице Станционной, 
чтобы попросить денег. Дедуш-
ка денег не дал, подозревая, что 
внучок потратит их на наркоти-
ки. Но у парня наступила сильная 
ломка, очередная доза требова-
лась ему любой ценой. Подгадав 
момент, когда дед повернулся 
к нему спиной, внук нанес ему 
палкой сильный удар по голове, 
а потом принялся добивать упав-
шего пенсионера. Убедившись, 
что тот не подает признаков жиз-
ни, неблагодарный внук обыскал 
дом, нашел 40 тысяч рублей и 
скрылся с ними.

«В ходе обыска в его жилище 
обнаружены следы преступления: 
ключ от дома потерпевшего, а 
также предметы одежды со сле-
дами крови», — сказано в сооб-
щении регионального управления 
Следкома.

Раки вне закона
В результате операции «Пу-

тина-2025» сотрудники поли-
ции выявили в Ростове гараж, 
в котором размещалась пере-
валочная база по незаконной 
торговле раками.

В обороте находилось 10 310 
особей членистоногих общим 
весом 515 к г  и  с т ои мос т ью 
743,3 тысячи рублей. Возбужде-
но уголовное дело.

В рейде участвовали специа-
листы НИИ рыбного хозяйства и 
океанографии, а также предста-
вители регионального управле-
ния Россельхознадзора.

Террорист-
поджигатель

В железнодорожном депо Та-
ганрога охрана задержала 19-лет-
него жителя Неклиновского 
района, который вел себя подо-
зрительно.

У задержанного изъяты баллон-
чики с жидкостью для розжига, 
пластиковые бутылки, наполнен-
ные горючей жидкостью и скре-
пленные скотчем, а также махровая 
салфетка и зажигалка. Он расска-
зал, что с ним через мессенджер 
связался якобы сотрудник силовых 
структур, который обвинил его в 
«спонсировании ВСУ». Чтобы до-
казать невиновность, парню надо 
было поджечь релейный шкаф.

Возбуждено уголовное дело по 
статье «Терроризм», юноше грозит 
солидный срок.

   ИНИЦИАТИВА
Восемь тонн мусора вывезли из старинного дома-памятника в Ростове.

Речь идет о бывшем доходном доме Красса на Университетском, 28, 
который интересен своим нестандартным архитектурным решением и 
является памятником архитектуры (ОКН).

Субботник организовали активисты общественного движения «Мой-
Фасад», к которым примкнули добровольцы. Администрация Кировского 
района отправила на объект три грузовика для вывоза мусора.

— Складирование старой мебели, одежды, одеял в расселенных домах, 
в которые забираются маргинальные элементы, может привести к пожару. 
Мы не раз наблюдали это на практике, — поясняет основатель движения 
«МойФасад» Роман Бочарников.

Напомним, накануне майских праздников вандалы вынесли из дома Крас-
са секцию сохранившейся ажурной лестницы. Ситуация очень похожа на 
разграбление дома Рувинского, расположенного на Шаумяна, 96, откуда в 
феврале также вынесли громоздкое кованое ограждение со всех этажей.

При отсутствии оперативных действий со стороны Комитета по охра-
не ОКН общественники сами установили в доме Красса дверь на главном 
входе, а также блокировали доступ со стороны двора.

Автор: Ирина Варламова

Освободили от горючего хлама

В торжественных мероприятиях в Москве, посвященных годовщине создания 
движения «Юнармия», приняла участие делегация Ростовской области.

Напомним, первый слет учредителей состоялся 28 мая 2016 года в 
Москве, на Дону первое отделение «Юнармии» появилось 20 июня того 
же года. Сегодня в рядах юнармейцев — около 60 тысяч донских юно-
шей и девушек, местные отделения созданы во всех 55 муниципальных 
образованиях.

— Благодаря совместной работе «Юнармии» и Российского движе-
ния детей и молодежи успешно налажена интеграция патриотических 
проектов. Мы должны объединить все силы для того, чтобы у каждого 
ребенка в стране была возможность выбрать свой путь в жизни, — отме-
тил первый заместитель руководителя Администрации президента РФ 
Сергей Кириенко.

Автор: Александр Оленев

Юнармейцы, вперёд!
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Выйдет из отпуска
Валерий Карпин с большой долей вероятности возглавит московское 
«Динамо».
Сообщается, что главный тренер сборной России уже провел переговоры 
с руководством команды. Карпин будет руководить командой, пока сбор
ная будет отстранена от международных матчей. Когда национальную 
команду допустят к турнирам, то тренер должен будет сосредоточиться 
на работе в сборной.
— Я неоднократно говорил, что для нас предпочтительно, чтобы тренер 
работал только со сборной. Но пока сборная не участвует в официальных 
турнирах, один клуб получил разрешение на переговоры с главным тре
нером сборной России. Мы не будем возражать против этих переговоров, 
но с условием, что при возвращении сборной в официальные турниры он 
прекратит совмещение, — сказал президент РФС Александр Дюков.

И снова он
Боязнь ошибиться

Еще перед игрой было понятно, 
что обилия опасных моментов 
от соперников ждать не стоит. 
Усилилось это ожидание после 
того, как Альба решил сыграть 
с тремя центральными защит-
никами, чтобы остановить атаку 
армейцев.

Стартовые минуты прошли в 
центре поля. Обе команды стара-
лись почувствовать мяч, который 
реально был для них новинкой. 
Перед игрой футболисты жалова-
лись, что летает он слишком уж 
непредсказуемо.

Убедились в этом все практиче-
ски в начале первого тайма. Иван 
Обляков ударил из-за штрафной, и 
Рустам Ятимов буквально закинул 
мяч себе в ворота. Обидная ошибка 
вратаря, счет 1:0 и ликование на 
трибуне ЦСКА. Однако радовались 
армейцы недолго: после шестими-
нутного разбора судейская бригада 
отменила гол из-за офсайда.

Ростовчане выдохнули, игра про-
должилась. Мяч большую часть 
времени находился у футболистов 
ЦСКА, но, кажется, «желто-синие» 
были не против такого развития 
событий. Ростовчане старались не 
давать соперникам свободных зон, 
которыми могли воспользоваться 
нападающие. И повязать по рукам 
и ногам московскую команду у них 
получилось.

Способствовал такому развитию 
событий и формат финала, ведь 
после основного времени не было 
никакого дополнительного, сразу 
шла серия пенальти.

С каждой минутой цена ошибки 
возрастала. Судьбу матча бук-
вально мог решить даже баналь-
ный кикс в центре поля. Команды 
«проснулись» лишь в добавленное 
время. Сначала Хорен Байрамян 
оказался на ударной позиции, но 
попасть по мячу так и не сумел. В 
ответной атаке уже Матвей Кисляк 
мог принести победу ЦСКА, но 
мяч пролетел рядом со штангой.

Магия Акинфеева
Пенальти били в ворота, за ко-

торыми находились болельщики 
ростовчан. Но, кажется, опытного 
Игоря Акинфеева это никак не 
смутило. На этом стадионе в се-
рии пенальти он побеждал Испа-
нию на чемпионате мира и «Крас-
нодар» в финале Кубка России.

Первым у «Ростова» пошел 
бить Хорен Байрамян. Обмануть 
вратаря у него получилось, но мяч 
попал в штангу и предательски 
вылетел в поле. ЦСКА сразу же 
получил преимущество.

Нивелировал его Рустам Яти-
мов, отразивший удар Игоря 
Дивеева. Счет ненадолго стал 
равным. Но сразу же после этого 
Акинфеев перевел в штангу удар 
Алексея Сутормина. И больше 
ЦСКА осечек не допускал. Итог 
— 4:3 в пользу москвичей.

Акинфеев во второй раз в ка-
рьере лишает ростовчан титула. 
В 2016-м году его сумасшедшее 
спасение в Казани не дало «Рос-
тову» выиграть золото чемпиона-
та России.

После игры многие футболисты 
«Ростова» не могли сдержать слез. 
Николай Комличенко заявил, что 
это была его последняя игра за 
команду.

  КУБОК

Ренат ДАЙНУ ТДИНОВ

Футбольный 
клуб «Ростов» 
в Суперфина-

ле Кубка России про-
играл ЦСКА в серии 
 пенальти.

Сложный выбор
Обе команды имели 

неделю для подготовки 
к решающему матчу се-
зона. ЦСКА был фаво-
ритом встречи. Команда 
Марко Николича весной 
демонстрировала, по-
жалуй, лучшую игру в 
РПЛ. На руку армейцам 
было и место проведения 
финала — московский 
стадион «Лужники».

Составы обеих команд 
предугадать было не 
очень сложно, но у ЦСКА 
была одна позиция, кото-
рая породила много дис-
куссий. Кубковые игры 
проводил вратарь Вла-
дислав Тороп, но в фи-
нале некоторые хотели 
увидеть опытного Игоря 
Акинфеева.

Акинфеев пришел на 
предматчевую пресс-кон-
ференцию, но не стал 
отвечать прямо, увидят 
ли его завтра на поле 
«Лужников» или нет. Не 
стал раскрывать карты 
раньше времени и Марко 
Николич.

— Вы можете сделать 
любой вывод, сегодня я 
вам, конечно, состав не 
скажу, — ответил тренер 
журналистам.

Как выяснится позже, 
возможно, именно этот 
выбор и предопределил 
судьбу финала.

  Армейцы в девятый раз 
выиграли Кубок

 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ЗАСЕДАНИЯ СОГЛАСИТЕЛЬНОЙ 

КОМИССИИ ПО ВОПРОСУ СОГЛАСОВАНИЯ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 

ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ ПРИ ВЫПОЛНЕНИИ КОМПЛЕКСНЫХ 

КАДАСТРОВЫХ РАБОТ 

В отношении объектов недвижимого имущества, расположенных на территории 

кадастрового квартала (территориях нескольких смежных кадастровых кварталов): 

субъект Российской Федерации Ростовская область  , 

муниципальное образование Щепкинское сельское поселение Аксайского района  , 

населенный пункт х. Нижнетемерницкий , 

№ кадастрового квартала (нескольких смежных кадастровых кварталов): 
 

 61:02:0501301  

   

 (Иные сведения, позволяющие определить местоположение территории, на которой  
   

 выполняются комплексные кадастровые работы 
2

)  
в соответствии с Соглашением о предоставлении из федерального бюджета субсидий, в том 

числе грантов в форме субсидий, юридическим лицам, индивидуальным предпринимателям, 

а также физическим лицам от «30» января 2025 г. № 321-20-2025-002, заключенным  

со стороны заказчика: Управление Росреестра по Ростовской области 

со стороны исполнителя:  филиал ППК «Роскадастр» по Ростовской области 

выполняются комплексные кадастровые работы федерального значения. 

Уведомляем всех заинтересованных лиц о завершении подготовки проекта карты-

плана территории, с которым можно ознакомиться по адресу работы согласительной 

комиссии: 

 Ростовская область, Аксайский район, г. Аксай, пер. Спортивный, 1  

 (Адрес работы согласительной комиссии)  
или на официальных сайтах в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет»: 
 

 Администрации Аксайского района  www.aksayland.ru ; 

   (Адрес сайта)  

 Правительства Ростовской области   www.donland.ru ; 

   (Адрес сайта)  

 

Управления Федеральной службы государственной 

регистрации, кадастра и картографии по 

Ростовской области   www.rosreestr.gov.ru . 

   (Адрес сайта)  

Заседание согласительной комиссии по вопросу согласования местоположения границ 

земельных участков, в отношении которых проводятся комплексные кадастровые работы на 

территории кадастрового квартала (нескольких смежных кадастровых кварталов): 
 

 61:02:0501301  

состоится по адресу: Ростовская область, Аксайский район, г. Аксай, пер. Спортивный, 1  

 « 26 » июня  2025 г. в 14 часов 00 минут. 

Для участия в согласовании местоположения границ при себе необходимо иметь 

документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права на 

соответствующий земельный участок. 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ земельных участков, 

содержащегося в проекте карты-плана территории, можно представить в согласительную 

комиссию в письменной форме в период 

с « 03 » июня  2025 г. по « 25 » июня  2025 г.и 

с « 27 » июня  2025 г. по « 31 » июля  2025 г. 

 

Возражения оформляются в соответствии с частью 15 статьи 42.10 Федерального 

закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О государственном кадастре недвижимости» и 

включают в себя сведения о лице, направившем данное возражение, в том числе фамилию, имя 

и (при наличии) отчество, а также адрес правообладателя и (или) адрес электронной почты 

правообладателя, реквизиты документа, удостоверяющего его личность, обоснование причин 

его несогласия с местоположением границы земельного участка, кадастровый номер земельного 

участка (при наличии) или обозначение образуемого земельного участка в соответствии с 

проектом карты-плана территории. К указанным возражениям должны быть приложены копии 

документов, подтверждающих право лица, направившего данное возражение, на такой 

земельный участок, или иные документы, устанавливающие или удостоверяющие права на 

такой земельный участок, а также документы, определяющие (определявшие) местоположение 

границ при образовании такого земельного участка (при наличии), а также письменное согласие 

на обработку персональных данных, оформленное в соответствии с требованиями 

Федерального закона от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных». 

В случае отсутствия таких возражений местоположение границ земельных участков 

считается согласованным. 

 

                                                           
 

 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ЗАСЕДАНИЯ СОГЛАСИТЕЛЬНОЙ 

КОМИССИИ ПО ВОПРОСУ СОГЛАСОВАНИЯ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 

ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ ПРИ ВЫПОЛНЕНИИ КОМПЛЕКСНЫХ 

КАДАСТРОВЫХ РАБОТ 

В отношении объектов недвижимого имущества, расположенных на территории 

кадастрового квартала (территориях нескольких смежных кадастровых кварталов): 

субъект Российской Федерации Ростовская область  , 

муниципальное образование Щепкинское сельское поселение Аксайского района  , 

населенный пункт х. Нижнетемерницкий  , 

№ кадастрового квартала (нескольких смежных кадастровых кварталов): 
 

 61:02:0501101  

   

 (Иные сведения, позволяющие определить местоположение территории, на которой  
   

 выполняются комплексные кадастровые работы 
2

)  
в соответствии с Соглашением о предоставлении из федерального бюджета субсидий, в том 

числе грантов в форме субсидий, юридическим лицам, индивидуальным предпринимателям, 

а также физическим лицам от «30» января 2025 г. № 321-20-2025-002, заключенным  

со стороны заказчика: Управление Росреестра по Ростовской области 

со стороны исполнителя:  филиал ППК «Роскадастр» по Ростовской области 

выполняются комплексные кадастровые работы федерального значения. 

Уведомляем всех заинтересованных лиц о завершении подготовки проекта карты-

плана территории, с которым можно ознакомиться по адресу работы согласительной 

комиссии: 

 Ростовская область, Аксайский район, г. Аксай, пер. Спортивный, 1  

 (Адрес работы согласительной комиссии)  
или на официальных сайтах в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет»: 
 

 Администрации Аксайского района  www.aksayland.ru ; 

   (Адрес сайта)  

 Правительства Ростовской области   www.donland.ru ; 

   (Адрес сайта)  

 

Управления Федеральной службы государственной 

регистрации, кадастра и картографии по 

Ростовской области   www.rosreestr.gov.ru . 

   (Адрес сайта)  

Заседание согласительной комиссии по вопросу согласования местоположения границ 

земельных участков, в отношении которых проводятся комплексные кадастровые работы на 

территории кадастрового квартала (нескольких смежных кадастровых кварталов): 
 

 61:02:0501101  

состоится по адресу: Ростовская область, Аксайский район, г. Аксай, пер. Спортивный, 1  

 « 26 » июня  2025 г. в 14 часов 40 минут. 

Для участия в согласовании местоположения границ при себе необходимо иметь 

документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права на 

соответствующий земельный участок. 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ земельных участков, 

содержащегося в проекте карты-плана территории, можно представить в согласительную 

комиссию в письменной форме в период 

с « 03 » июня  2025 г. по « 25 » июня  2025 г. и 

с « 27 » июня  2025 г. по « 31 » июля  2025 г. 

 

Возражения оформляются в соответствии с частью 15 статьи 42.10 Федерального 

закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О государственном кадастре недвижимости» и 

включают в себя сведения о лице, направившем данное возражение, в том числе фамилию, имя 

и (при наличии) отчество, а также адрес правообладателя и (или) адрес электронной почты 

правообладателя, реквизиты документа, удостоверяющего его личность, обоснование причин 

его несогласия с местоположением границы земельного участка, кадастровый номер земельного 

участка (при наличии) или обозначение образуемого земельного участка в соответствии с 

проектом карты-плана территории. К указанным возражениям должны быть приложены копии 

документов, подтверждающих право лица, направившего данное возражение, на такой 

земельный участок, или иные документы, устанавливающие или удостоверяющие права на 

такой земельный участок, а также документы, определяющие (определявшие) местоположение 

границ при образовании такого земельного участка (при наличии), а также письменное согласие 

на обработку персональных данных, оформленное в соответствии с требованиями 

Федерального закона от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных». 

В случае отсутствия таких возражений местоположение границ земельных участков 

считается согласованным. 

 

                                                           
 

   Полина Кузнецова решила завершить карьеру

   ФУТБОЛ

Сезон в Первой лиге по-
дошел к концу. Песчано-
копская «Чайка» завер-
шила его на 13-м месте, 
набрав 38 очков.

Оценивать сезон коман-
ды н у жно комп лексно. 
На старте турнира «Чай-
ка» удивила многих. Под 
руководством Дмитрия 
Пятибратова она неожи-
данно взлетела в верхнюю 
часть турнирной таблицы 
и даже шла в зоне стыко-
вых матчей. Некоторые 
болельщики уже мечтали 
о борьбе за выход в РПЛ, 
но П ятибратов у шел в 
«Факел».

Его сменил Евгений Ка-
лешин. Игра команды по-
степенно менялась, резуль-
таты ухудшились. Песчано-
копцы медленно сползали 
вниз в турнирной таблице.  

   ГАНДБОЛ

Несколько гандболисток 
«Ростов-Дона» летом по-
кинут команду, об этом 
было объявлено во время 
встречи с болельщиками.

Вратарь Анастасия Лаги-
на получила от ростовских 
болельщиков путевку на 
море, ведь карьеру она про-
должит в «Черноморочке», 
которая после этого сезона 
решила переформировать 
состав.

Полина Кузнецова приня-
ла решение завершить ка-
рьеру. В составе ростовской 
команды она провела семь 
лет и трижды становилась 
чемпионкой страны.

Капитан «Ростов-Дона» 
Юлия Манагарова в раз-
думьях. Пока она возьмет 

На четыре с плюсом

Время перемен

паузу в карьере, но вер-
нется ли на площадку, 
большой вопрос. Кажется, 
что ответ на него не знает 
и сама гандболистка. 

Есть подозрения, что она 
хотела завершить карьеру 
на мажорной ноте, но пора-
жение в финале чемпионата 
России от ЦСКА посеяло со-
мнения в ее душе. И теперь 
клуб не спешит отправлять 
гандболистку на покой, хотя 
еще в апреле Юлия сказала, 
что сезон 2024/2025 станет 
для нее последним.

О трансферах «Ростов-
Дон» пока не сообщал, но 
на встрече с болельщика-
ми было сказано, что ско-
ро они будут объявлены. 
Главный тренер ростовча-
нок Ирина Дибирова в сен-
тябре начнет новый поход 
за победой в Суперлиге.

   Команда закрепилась в Первой лиге

Мечты об РПЛ сменились 
одним желанием — сохра-
нить прописку в Первой 
лиге.

Сезон «Чайка» завершала 
с Сергеем Первушиным. 
Донская команда чувство-
вала себя спокойно. Да, 
результаты стабильными 
назвать нельзя, но стар-
тового задела ей хватило, 
чтобы обезопасить себя от 
борьбы в подвале турнир-
ной таблицы.

В итоге «Чайка» заняла 
13-е место, которое для 
команды из села на юге 
Ростовской области можно 
назвать успешным резуль-
татом. Ведь деньгами она 
не разбрасывалась, а перед 
стартом сезона не имела 
даже времени на подготов-
ку к нему. «Чайка» могла 
замахнуться и на место 
в первой десятке, но ей 
не хватило буквально не-
скольких побед.
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цитата

Наши игроки выложились на полную. Не могу ска
зать, что мы много позволяли сопернику. У них не 
было много моментов. Что касается обороны, тоже 
все было нормально. К сожалению, мы не достави
ли много проблем сопернику в атаке. В первом тай
ме сработали некоторые наши заготовки, было не
сколько хороших комбинаций. Во втором тайме 
игроки подустали и стало сложнее. Мы стали реже 
доходить до чужих ворот. Что касается пенальти, 
нельзя сказать, что мы хотели, чтобы они были. Но 
так получилось.
Джонатан Альба, главный тренер ФК «Ростов»

цитата

Я не видел моментов у «Ростова» сегодня. Правда, 
и у нас их было немного, но всетаки мы играли бо
лее ярко. В таких играх важно не нервничать и не 
позволять играть сопернику. Да, все думали, что мы 
легче решим игру, но это финал Кубка, тут легко не 
бывает никогда. Главное было — не дать «Ростову» 
забить. Конечно, можно было создать больше мо
ментов у ворот соперника, но на этом поле и с этим 
мячом, поверьте мне, это было нелегко. Мы видели 
пару ударов, которые закончились на 25м ряду три
бун, и это не изза качества наших футболистов. Что 
касается пенальти, я был полностью уверен в нашей 
команде.
Марко Николич, главный тренер ПФК ЦСКА
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